
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

1  de  19  

FECHA:  DICIEMBRE  05  DE  2014  
  

OCHO      COLUMNAS/PRIMERAS      PLANAS  

   Suicida  por  amor   

  
Motivada  IP  por  plan  de  Pemex  para  la  entidad   

   Internet  gratuito  a  escuelas  públicas   

   Reeligen  a  Picazo  Molina   

   CMIC:  mil  mdp  en  subejercicio   

  
Dados  cargados   

   Pretenden  anular  candidatura  de  Moreno  Abud   

   SERÁ  AUDITOR  SIETE  AÑOS  MÁS   

   Mantiene  Caasim  tarifas  para  2015   

   Llama  Peña  a  superar  dolor  por  Ayotzinapa   

  
Ofrece  Peña  liberar  la  Autopista  del  Sol   

   Desarrollo  para  tener  paz:  EPN;;  anuncia  reactivación  económica  en  Guerrero   

     

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
No  se  generó  Información.  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Desechan  impugnación  vs  Moreno: La  comisión  que  organiza  la  elección  del  dirigente  del  PAN  en  Hidalgo  
desechó  la  impugnación  hecha  contra  la  candidatura  de  Alejandro  Moreno  Abud,  interpuesta  por  su  rival  en  la  contienda,  
Asael  Hernández.  Así  fue  confirmado  en  conferencia  por  Alfredo  Ortega  Apendini,  integrante  del  equipo  de  campaña  de  
Hernández  Cerón,  quien  señaló  que  a  pesar  del  fallo  acudirán  ante  la  sala  regional  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  
de  la  Federación  donde,  aseguran,  será  impugnada  la  candidatura.  Ortega  Apendini  afirmó  que  la  impugnación  contra  la  
candidatura  de  Moreno  Abud  sí  procede  pues  éste  presuntamente  habría  firmado  documentos  como  presidente  estatal  del  
PAN,  cuando  ya  se  encontraba  con  licencia.   Consideramos  que  tenemos  la  razón,  por  ello  vamos  a  exigir  que  nos  la  dé  

dicha  autoridad.  La  queja  se  presentó  por  la  presunta  emisión  una  convocatoria  para  renovar  el  próximo  6  y  7  de  diciembre  
las  estructuras  municipales  en  Ixmiquilpan,  Progreso  de  Obregón,  Tlaxcoapan,  Acaxochitlán,  Tula  de  Allende  y  Huasca  de  
Ocampo,  las  cuales  habrían  sido  firmadas  por  Moreno  Abud  y  Luis  Baños  Gómez,  como  presidente  y  secretario  general  del  
blanquiazul.   Al   ser   cuestionado   sobre   las   encuestas   publicadas   que   no   favorecerían   a   su   candidato,   Alfredo   Ortega  
reconoció  que  una  primera  encuesta  daba  el  triunfo  a  Moreno  Abud  por  10  puntos;;  sin  embargo,  señaló  que  en  otras  dos  
mostraron  que  se  había  reducido  el  margen  de  ventaja,  aunque  no  mostró  tales  resultados.  (Emmanuel  Rincón,  página  
09)  
Milenio-Impugnarán  registro  de  Alejandro  Moreno  (Alejandro  Reyes,  página  11)  
Crónica-Protestan  los  simpatizantes  de  Hernández  por  dirigencia  (Alberto  Quintana,  página  05)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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El  Reloj-Pretenden  anular  candidatura  de  Moreno  Abud  (Sergio  Juárez,  página  05)  
Síntesis-Piden  revocar  candidatura  de  Moreno  a  la  dirigencia  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Plaza  Juárez-   
Uno  más  Uno- Sánchez,  página  3)  
Milenio-Revisaran  aumento  del  300  por  ciento  a  los  partidos  políticos:  El  presidente  del  Partido  Revolucionario  
Institucional   (PRI)  en  Hidalgo,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  aseguró  que   revisarán  en   la  mesa  política   rumbo  a   la   reforma  
electoral  de   la  entidad,  el   tema  del   incremento  hasta  en  un  300  por  ciento  del   financiamiento  público  destinado  a   los  
partidos  políticos,  en  un  análisis  responsable  y  congruente.  El  dirigente  estatal  subrayó  que  el  asunto  debe  someterse  a  
un  análisis  de  fondo  y  con  planteamientos  congruentes  con  la  realidad  que  se  vive  en  la  entidad  y  el  país.  "Estamos  en  
pláticas,  no  quisiera  adelantar,  yo  creo  que  habrá  de  revisar  y  ser  congruentes  con  nuestra  realidad".  Aseveró  que  los  
partidos  políticos  no  deben  actuar  con  irresponsabilidad  en  un  tema  como  lo  son  los  recursos  públicos,  necesarios,  dijo,  
para  rubros  primordiales  para  el  ciudadano  y  la  sociedad  en  general.  "No  podemos  ser  irresponsables  en  un  tema  como  
lo  son  los  recursos,  que  hoy  requiere  el  ciudadano  y  la  sociedad,  hay  que  ser  muy  congruentes"  reiteró.  Crespo  Arroyo  
subrayó  que  los  partidos  políticos  continuarán  en  este  último  mes  con  los  trabajos  de   la  mesa  técnica  y  política  de   la  
reforma   electoral   de   Hidalgo;;   puntualizó   que   el   objetivo   del   PRI   es   el   fortalecimiento   de   la   democracia   del   estado.  
"Seguimos  trabajando,  tengo  fe  de  que  saquemos  importantes  acuerdos.  Valdrá  la  pena  que  hagamos  un  últimos  esfuerzo  
para  cerrar  bien  el  año"  expresó.  Respecto  al  planteamiento  expuesto  recientemente  en  Hidalgo,  por  la  dirigencia  nacional  
del  Partido  Encuentro  Social  (PES),  que  asegura  planteará  se  legisle  para  cancelar  el  financiamiento  público  de  los  institutos  
políticos,  Ricardo  Crespo,  cuestionó  la  forma  en  la  que  pudieran  mantenerse  económicamente  al  ser  Crespo  Arroyo  calificó  
como  oportuna  la  incorporación  de  candidaturas  ciudadanas.  Aún  no  se  acuerda  la  posibilidad  de  reelección  de  alcaldes  y  
legisladores  representaciones  de  los  distintos  sectores  sociales  y  resaltó  que  el  llamado  es  para  que  se  eficiente  el  recurso  
público  que  hoy  reciben.  "Al  final  los  partidos  tienen  que  funcionar  porque  son  la  representación  de  la  sociedad  de  distintos  
sectores  y  tienen  que  funcionar  con  un  recurso,  lo  que  me  queda  claro  es  que  hay  que  hacer  eficiente  el  recurso,  ocuparlo  
en  lo  que  es.  Si  otro  partido  dice  que  no,  quiero  ver  cómo  van  a  funcionar"  manifestó.  El  líder  priista  señaló  como  temas  
pendientes  de  la  reforma  electoral  la  armonización  constitucional,  de  la  que  aún  no  se  acuerda  la  posibilidad  de  reelección  
de  alcaldes  y  legisladores.  "El  tema  de  armonización  que  debe  estar  ya  concretado,  pero  sin  duda  los  temas  prioritarios  
son:   el   del   financiamiento,   candidaturas   ciudadanas,   transparencia   y   las   facultades   del   Instituto   Estatal   Electoral   de  
Hidalgo".  Calificó  como  oportuna  para  la  modernización  del  sistema  político,  la  incorporación  de  candidaturas  ciudadanas  
para  incrementar  la  participación  de  quienes  no  encuentran  respuestas  en  los  partidos  políticos.  "Así  debe  de  ser  y  eso  
permite  fortalecerlo  y  a  la  propia  democracia.  Los  ciudadanos  que  no  han  podido  participar  tienen  derecho  de  hacerlo  y  si  
un  partido  político  no  ha  dado  resultados  y  se  inclina  por  un  candidato  ciudadano,  creo  que  debe  ser  para  los  equilibrios  
que  debe  generar  el  sistema  político,  es  una  apertura  a  la  democracia".  (Janet  Barragán,  página  12)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
El  Independiente-Rodríguez  Calderón,  representante  ante  el  INE: Por  unanimidad  de  votos,   la  62  Legislatura  
designó  al  diputado  federal  hidalguense  Alberto  Rodríguez  Calderón  como  representante  de  la  fracción  priista  del  Poder  
Legislativo  ante  el  Instituto  Nacional  de  Electoral  (INE).  En  sesión  plenaria,  rindió  protesta  al  cargo  ante  el  consejo  general  
del  organismo;;  el   cual  está   integrado  por  el   consejero  presidente,   secretario  general,  10  consejeros  electorales,  siete  
consejeros  del  Poder  Legislativo  y  siete  representantes  de  los  partidos  políticos.  Dicho  consejo  es  responsable  de  vigilar  
el  cumplimiento  de  las  disposiciones  legales  y  constitucionales  en  materia  electoral,  velar  por  los  principios  de  certeza,  
legalidad,  imparcialidad,  máxima  publicidad  y  objetividad,  además  que  guíen  todas  las  actividades  del  Instituto.  Rodríguez  
Calderón  al  asumir,  dijo  que  velará  por  el  respeto  a  los  principios  que  establece  el  régimen  democrático  de  nuestro  país  y  
los   instrumentos   legales  que  regulan  la  materia  electoral.  El   legislador,  aparte  de  esta  nueva  encomienda,  también  se  
desempeña  en  la  Cámara  de  Diputados  como  secretario  de  las  comisiones  de  justicia,  seguridad  pública  y  la  comisión  de  
investigación  de  los  contratos  de  Pemex.  Es  representante  de  la  cámara  ante  el  Consejo  Nacional  de  Coordinación  para  la  
Implementación  del  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal,  así  como  integrante  de   la  mesa  de  trabajo  del  Sistema  Nacional  
Anticorrupción.  (Redacción,  página  06)  
Síntesis-Asignan  nueva  encomienda  a  Rodríguez  Calderón  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Plaza   Juárez-José   Alberto   Rodríguez   rinde   protesta   como   consejero   legislativo   del   PRI   ante   el   INE  
(Redacción,  página  5A)  
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P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Ratifican  a  Picazo  Molina  en  ASEH  por  7  años  más: Con  29  votos  a  favor,  José  Rodolfo  Picazo  Molina  fue  
ratificado  por  siete  años  más  al  frente  de   la  Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo  (ASEH),  cargo  que  ocupa  desde  
octubre  de  2011,  cuando  suplió  a  José  Luis  Lima  Morales.  Durante  la  sesión  legislativa  de  ayer,  los  diputados  valoraron  
los  tres  años  que  lleva  al  frente  de  la  auditoría,  durante  los  cuales  ha  demostrado  experiencia  laboral  y  profesional,  por  lo  
que  se  consideró  procedente  su  reelección  en  el  cargo.  Previo  a  su  reelección,  el  representante  popular  perredista,  Luciano  
Cornejo  Barrera,  le  solicitó  al  auditor  que  fuera  imparcial  en  la  fiscalización  de  los  recursos,  pues  aseguró  que  en  muchas  
ocasiones  se  utiliza  a  la  ASEH  como  una  forma  de  reprimir  a  los  alcaldes  que  han  salido  de  partidos  de  oposición.  Por  su  
parte,  luego  de  haber  tomado  protesta  de  Ley,  el  auditor  del  estado  señaló  que  su  trabajo  al  frente  de  la  ASEH  ha  sido  
bueno   y   transparente,   al   grado   de   estar   en   los   primeros   tres   lugares   de   los   órganos   gubernamentales   con   mayor  
trasparencia.  Ya  como  parte  del  trabajo  cotidiano,  Picazo  expresó  que  por  irregularidades  cometidas  durante  el  ejercicio  
fiscal  2012,   la  ASEH  podría  presentar  denuncias  penales  contra   los  alcaldes  Fidencio  Gachuz  Ramírez,  de  Santiago  de  
Anaya  y  Alfredo  Zúñiga  Avilés  de  Progreso  de  Obregón.  En  Santiago  de  Anaya  se  debe  a  que  el  edil  no  ha  reintegrado  3  
millones  de  pesos;;  en  Progreso  la  denuncia  sería  por  no  aprobar  su  presupuesto  de  egresos.  
  Perfil  
...Con  una  amplia  trayectoria  en  el  ámbito  de  la  contaduría  pública,  José  Rodolfo  Picazo  Molina  inició  su  trayectoria  como  
secretario  de  Finanzas  durante  el  sexenio  del  exgobernador  Manuel  Ángel  Núñez  (1  de  abril  de  1999  al  31  de  marzo  de  
2005).  Después  de  esta  fecha,  Picazo  se  mantuvo  alejado  de   la  vida  pública  del  estado,  pero  fue  en  octubre  de  2011  
cuando  fue  electo  por  la  LXII  Legislatura  como  nuevo  auditor  del  estado.  Esto,  luego  que  José  Luis  Lima  Morales,  entonces  
titular  de  la  ASEH,  renunciara  al  cargo  para  integrarse  a  la  Subprocuraduría  de  Asuntos  Electorales  de  la  PGJH.  Aunque  
su  encargo  fenece  formalmente  el  30  de  diciembre  de  este  año,  luego  de  ser  reelecto  por  los  diputados,  su  nuevo  periodo  
de  siete  años  comenzará  el  próximo  1  de  enero  de  2015  y  concluirá  el  31  de  diciembre  de  2022.  La  misión  de  la  ASEH  es  
fiscalizar  los  recursos  públicos  con  objetividad,  imparcialidad,  independencia  y  transparencia  en  apego  a  las  disposiciones  
legales  y  normativas  aplicables,  con  el  propósito  de  impulsar  una  cultura  de  rendición  de  cuentas,  dando  confianza  a  la  
sociedad  sobre  la  correcta  aplicación  de  los  mismos,  reflejados  en  el  cumplimiento  de  los  planes  y  programas  aprobados.  
(José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
Milenio-Legisladores  aprueban  la  reelección  de  Picazo  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Aprueba  Congreso  permanencia  de  Picazo  en  ASEH  hasta  el  2022  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
El  Independiente-Rinde  Picazo  protesta  como  auditor;;  presentará  reformas  (Víctor  Valera,  página  02)  
Síntesis-Congreso  reelige  a  Rodolfo  Picazo  al  frente  de  la  ASEH  (Jaime  Arenalde,  página  05)  
Plaza  Juárez-Reeligen  a  Picazo  Molina  (Raúl  Pérez,  página  3A)  
El  Sol  de  Hidalgo-Picazo,  reelecto  como  titular  de  la  ASEH  (Redacción,  Ojo  Política)  
Uno  más  Uno-Ratifica  Congreso  Estatal  a  Rodolfo  Picazo  como  Auditor  Superior  de  Hidalgo  (Redacción,  
página  04)  
Criterio-Inaugura  Olvera  Ruiz  canal  de  riego  en  San  Salvador: El  gobernador  del  estado,  Francisco  Olvera  Ruiz,  
inauguró  el   canal  de   riego  agrícola  de   la   comunidad  Demacú  que   suministrará  agua  a   los  municipios   San  Salvador   y  
Actopan  como  una  extensión  de  la  presa  Endhó.  Olvera  Ruiz  aseguró  que  la  obra,  en  la  que  se  invirtieron  2  millones  613  
mil  pesos  beneficiará  a  más  de  mil  777  usuarios  de  la  zona,  y  permitirá  el  crecimiento  agrícola  de  la  región  pues  se  evitará  
la  pérdida  de  cultivos  de  cebada  y  alfalfa.  El  canal  de  riego,  que  comenzó  a  construirse  a  principios  de  este  año,  permitirá  
ahorrar  hasta  45  por  ciento  del  agua  que  se  obtiene  para  abastecer  de  líquido  a  las  zonas  agrícolas  del  Valle  del  Mezquital,  
además  la  distribución  será  más  rápida  y  eficiente.  Por  su  parte,  Benjamín  Rico  Moreno,  delegado  de  la  Comisión  Nacional  
del  Agua  (Conagua)  en  la  entidad,  señaló  que  la  obra  beneficiará  a  la  zona,  que  es  una  de  las  más  importantes  en  la  
producción   de   cebada   y   aguamiel   a   nivel   nacional.   Rico   Moreno   reconoció   el   compromiso   del   gobierno   estatal   para  
completar  proyectos  hidráulicos  en  las  regiones  agrícolas,  pues  son  unas  de  las  principales  necesidades  de  los  productores.  
Posteriormente  Francisco  Olvera  acudió  a  la  reunión  de  fin  de  año  de  las  organizaciones  campesinas  Aguas  Negras.  El  
nuevo  canal  tiene  una  longitud  cercana  a  los  12  kilómetros  y  tiene  capacidad  para  distribuir  cerca  de  300  metros  cúbicos  
diarios  de  agua  De  acuerdo  con  la  Dirección  General  de  la  Conagua,  Hidalgo  es  uno  de  los  estados  que  mayores  recursos  
económicos  ha  obtenido  en  la  presente  administración  federal,  pues  ha  presentado,  en  promedio,  un  aumento  de  30  por  
ciento  en  presupuestos  adicionales  cada  año.  Debido  a  la  nueva  infraestructura  en  canales  de  riego  instalada  en  el  estado,  
Hidalgo  se  posiciona  en  sexto  lugar  a  nivel  nacional  en  producción  de  café,  nuez  y  calabacita,  productos  en  los  cuales  
anteriormente  no  figuraba.  Además,  el  nuevo  canal  permitirá  tener  más  de  una  cosecha  cada  año,   las  cuales  también  
incrementarán  30  por  ciento,  pues  anteriormente  los  agricultores  tenían  que  utilizar  directamente  el  líquido  proveniente  
de  la  zona  de  riego  de  Tula.  Al  final  de  la  comida  con  los  campesinos,  el  delegado  de  Conagua  se  comprometió  a  mejorar  
las  condiciones  hidroagrícolas  de  la  zona.  (Ignacio  García,  página  05)  
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Criterio-Dan  becas  a  alumnos  de  26  escuelas   superiores: Más   de   29  mil   estudiantes   en  Hidalgo   se   han   visto  
favorecidos  con  becas  de  diferentes  tipos,  dio  a  conocer  Joel  Guerrero  Juárez,  titular  de  la  Secretaría  de  Educación  Pública  
estatal  (SEPH),  durante   la  entrega  de  recursos  a  estudiantes  provenientes  de  26  escuelas  de  nivel  superior.  Al  evento  
celebrado  en  la  Universidad  Tecnológica  del  Valle  del  Mezquital  (UTVM),  donde  estuvo  presente  el  gobernador  Francisco  
Olvera   Ruiz,   acudieron   estudiantes   provenientes   de   26   escuelas   de   nivel   superior.   Olvera   Ruiz   informó   que   para   el  
programa  de  Becas  Nacionales  para  la  Educación  Superior,  en  su  modalidad  de  manutención,  se  destinan  más  de  286  
millones  de  pesos  con  el  fin  de  que  los  estudiantes  no  abandonen  las  aulas.  El  mandatario  estatal  también  enfatizó  que  
en  coordinación  con  la  Comisión  Federal  de  Electricidad  (CFE),  a  través  de  la  firma  de  un  convenio  de  colaboración,  se  
dotará  de  internet  gratuito  a  todas  las  universidades  públicas  de  la  entidad.  Olvera  exhortó  a  los  universitarios  a  seguirse  
preparando  para  mejorar  su  calidad  de  vida,  y  refrendó  su  compromiso  de  seguir  trabajando  en  beneficio  de  este  sector  
de   la   población.   Durante   su   intervención,   Raúl   Pérez   Cota,   en   representación   de   Mercedes   Hernández   de   Graue,  
coordinadora  nacional  de  Becas  de  Educación  Superior,  señaló  que  el  tema  educativo  es  un  reto  en  el  que  es  importante  
incluir,   evaluar   y   otorgar   una   educación   de   calidad   para   que   los   jóvenes   sean   emprendedores   y   generen   un   mejor  
desarrollo  del  país.  Ayer  también  se  llevó  a  cabo  la  inauguración  y  recorrido  el  edificio  que  alberga  los  laboratorios  de  
idiomas  y  el  de  producto  manufactura  y  diseño  de  dicha  institución  educativa.  Asistieron  Humberto  Augusto  Veras  y  Juan  
de  Dios  Nochebuena,  rectores  de  la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo  (UAEH)  y  de  la  Universidad  Politécnica  
de  Francisco  I.  Madero,  respectivamente.  (Érika  Gutiérrez,  página  12)  
Milenio-Darán  Internet  gratuito  a  universidades  públicas  (Alejandro  Reyes,  página  09)  
Crónica-Entrega  Olvera  beneficios  a  estudiantes  de  Mezquital  (Hugo  Cardón,  página  08)  
El  Reloj-Educación  es  la  base  para  los  jóvenes:  FOR  (Daniel  Pelcastre,  primera  plana)  
Síntesis-Entregan  becas  nacionales  para  los  universitarios  (Tania  Monroy,  página  05)  
Plaza  Juárez- Ningún  
(Marco  Cabañas,  página  4B)  
El  Sol  de  Hidalgo-El  gobernador  Olvera  entregó  bocas  (Redacción,  página  10A)  
Uno  más  Uno-Benefician  con  becas  a  destacados  universitarios  (Redacción,  página  05)  
El   Independiente-Ahorros   de   petrodeuda   para   infraestructura:   Olvera: Francisco   Olvera   informó   que   su  
administración  comenzó  a  buscar  los  mecanismos  jurídicos  para  que  en  2015  deje  de  pagarse  la  deuda  adquirida  tras  la  
compra  de   terrenos   de   la   frustrada   refinería   Bicentenario.   El   ahorro   será   invertido   en   infraestructura.   El   proyecto   de  
reconfiguración  de  la  refinería  Miguel  Hidalgo  en  el  municipio  de  Tula  incluye  la  construcción  de  una  planta  para  minimizar  
los  residuos  de  los  combustibles  a  procesar,  informó  el  gobernador  en  entrevista  radiofónica.  La  primera  etapa  de  este  
proyecto  tendrá  inversión  de  800  millones  de  dólares  y  una  segunda  de  reconfiguración  en  2015  por  recursos  cercanos  a  
4  mil  500  millones  de  dólares.  Agregó  que  en   los   terrenos  originalmente  donados  por  el  gobierno  estatal  a  Pemex  se  
construirá  un  gran  centro  de  almacenamiento  estratégico  de  combustibles  para  elevar  a  15  o  16  días  las  reservas  de  la  
empresa  que  actualmente  alcanzan  para  cubrir  cinco  días  aproximadamente.  Olvera  informó  que  su  gobierno  analiza  junto  
con  Pemex  los  esquemas  para  resarcir  la  deuda  que  contrajo  el  estado  en  2009,  por  más  de  mil  500  millones  de  pesos,  y  
que  si  la  empresa  absorbe  los  pasivos  destinará  ese  recursos  a  infraestructura.  El  ahorro  generado  será  invertido  en  la  

un  proyecto  alternativo  que  tendrá  el  mismo  efecto  en  monto  de  inversión  y  el  número  de  empleos  que  se  van  a     
(Redacción,  página  03)  
El  Independiente-Aprueba  Congreso  Ley  del  Registro  Público  de  la  Propiedad: El  Congreso  de  Hidalgo  aprobó  
Ley  del  Registro  Público  de  la  Propiedad,  presentada  por  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz,  cuya  finalidad  es  establecer  
lineamientos  para  la  publicación  de  los  bienes  susceptibles  de  inscripción  y  sus  transacciones.  La  ley  beneficia  costos  de  
tramitación  y  ejecución  hipotecarias,  lo  que  aumenta  la  liquidez  de  las  inversiones  inmobiliarias  y  facilita  la  realización  de  
transacciones   en   apoyo   al   crecimiento   económico,   dijo   el   diputado   priista   Humberto   Lugo   Guerrero.  
estándares  técnicos,  jurídicos  y  administrativos  como  la  utilización  de  formas  pre  codificadas  que  permitirán  integrar  base  
de  datos  nacio   Además,  la  representante  por  el  distrito  Actopan,  Edith  Avilés  Cano  señaló  
que  se  agilizarán  los  trámites  en  las  oficinas  registrales  que  están  distribuidas  en  todos  los  distritos  judiciales  de  la  entidad.  
El  nuevo  ordenamiento  está  integrado  por  205  artículos  distribuidos  en  nueve  títulos,  señalaron.  (Redacción,  página  
02)  
El  Reloj-Aprueban  diputados  la  Ley  de  Registro  Público  de  la  Propiedad  (Verónica  Ángeles,  página  06)  
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P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Aprueban   Presupuesto   de   Egresos   en   Pachuca   por   651  mdp: La   Asamblea   de   Pachuca   aprobó   por  
unanimidad  el  Presupuesto  de  Egresos  que  para  2015,  el  cual  asciende  a  651  millones  907  mil  pesos,  informó  el  síndico  
hacendario,  Jonás  Reyes  Oropeza.  Durante  los  trabajos  de  la  septuagésima  sesión  ordinaria  del  ayuntamiento,  el  regidor  
panista  Pablo  Gómez  precisó  que  los  gastos  de  servicios  generales  que  brinda  el  municipio  y  la  seguridad  tendrán  entre  
10  y  15  por  ciento  de  incremento  el  próximo  año.  En  la  sesión  de  Cabildo  también  se  aprobó  la  creación  de  dos  nuevos  
institutos  locales:  de  la  Juventud  y  el  Municipal  para  la  Cultura.  Asimismo,  los  regidores  votaron  a  favor  la  creación  de  los  
reglamentos  de  Turismo  y  de  Archivo.  Finalmente,  el  Cabildo  capitalino  avaló  distinguir  a  Víctor  Manuel  Fuentes  Cervantes,  

  Antes  de  votar  el  presupuesto,   las  bancadas  de  del  PAN,  PRD,  Panal,  PT  y  PRI  en  el   Cabildo  realizaron  un  
pronunciamiento  sobre  la  eficiencia  en  el  gasto  público  de  la  administración  municipal.  
  Instituciones  
...La  Asamblea  capitalina  aprobó  el  proyecto  de  decreto  para  crear  el  Instituto  de  la  Juventud  en  el  municipio.  
...Además,  en  la  sesión  se  avaló  la  iniciativa  con  proyecto  de  decreto  para  la  instalación  del  Instituto  Municipal  para  la  
Cultura  de  Pachuca.  
(Emmanuel  Rincón,  página  08)  
Crónica-Respaldan  regidores  acciones  para  rubros  (Milton  Cortés,  página  05)  
El  Independiente-Aprueban  más  de  651  mdp  para  2015  (José  Manuel  Martínez,  página  07)  
El  Reloj-Aprueban  regidores  de  Pachuca  de  Egresos  por  652  mdp  (Yina  Bautista,  página  04)  
Síntesis-Pachuca  pide  53  mdp  extra  en  recursos  (Susana  Jiménez,  página  02)  
Plaza  Juárez-Egresos  por  652  mdp  para  el  2015  (Alejandra  Vera,  página  3A)  
Crónica-Estampan  Reloj  Monumental  en  billetes  de  Lotería  Nacional: Para  el  sorteo  041  la  Lotería  Nacional  para  
la  Asistencia  Pública  quedó  plasmado  en  los  billetes  el  Reloj  Monumental  de  Pachuca.  De  ahí  que  el  alcalde,  Eleazar  García  
Sánchez;;  acompañado  de   la  diputada   federal  Mirna  Hernández  Morales;;  del   secretario  de  Turismo  en  Hidalgo  Alfredo  
Bejos  Nicolás;;  y   funcionarios  municipales,  acudió  a  sorteo.  Al   respecto,  el  alcalde  capitalino  reconoció  el   trabajo  de   la  
institución  con  244  años  de  existencia  llena  de  historia  y  experiencia.  
Reloj  Monumental  es  emblemático  no  sólo  para  Pachuca  sino  para  todo  el  estado  y  el  que  nos  permitan  estar  en  todos  los  
billetes  de  la  lotería  nacional  nos  llena  de  orgullo  porque  son  experiencias  únicas,  además  de  que  nos  permite  mostrar  la  

   Ahondó   en   que   Hidalgo   tiene   mucho   que   ofrecer   y   cuenta   con   óptimas  
go  el   turismo  es  un  eje   fundamental  dentro  del  esquema  de  trabajo  del  gobernador  

Francisco  Olvera  Ruiz,  y  ofrece  diversas  oportunidades  turísticas,  además  en  la  capital  se  ha  hecho  un  esfuerzo  importante  
para   que   los   servicios   turísticos   sean   de  mejor   cali    Por   su   parte  Mirna   Hernández  Morales,   diputada   federal,   e  
integrante  de  la  comisión  de  turismo  en  la  Cámara  de  Diputados  expresó  que  la  gestión  para  que  pudiera  aparecer  el  reloj  
monumental  en  los  billetes  de  lotería  fue  solicitada  con  8  meses  de  anticipación  a  través  de  María  Esther  de  Jesús  Scherman  
Leaño,   directora   de   la   institución   de   sorteos.  
promotores  de  los  bellos  lugares  de  nuestro  estado  y  con  la  disposición  del  alcalde  de  Pachuca,  hicimos  la  solicitud  para  

.  
(Ros  Gabriela  Porter,  página  22)  
El  Independiente-Quedó  plasmado  Reloj  de  Pachuca  en  billetes  de  Lotería  Nacional  (Redacción,  página  17)  
El  Reloj-Reloj  Monumental  es  imagen  en  billetes  de  la  Lotería  Nacional  (Yina  Bautista,  página  05)  
Síntesis-El  Reloj  saldrá  en  los  billetes  de  la  lotería  (Redacción,  página  02)  
Plaza  Juárez-El  Reloj  de  Pachuca  en  billetes  de  lotería  (Redacción,  página  3A)  
Uno  más  Uno-Queda  plasmado  Reloj  Monumental  en  los  billetes  de  la  Lotería  Nacional  (Redacción,  página  
03)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Las  zonas  cafetaleras:  El  estado  de  Hidalgo  podrá  destacar  en  2015  en  el  sector  cafetalero.  Diputados  de  la  Comisión  
Especial  del  Café  acordaron  revisar  la  aplicación  de  los  recursos  y  el  trabajo  de  las  instituciones  encargadas  de  financiar  a  
caficultores,  en  virtud  

Procafé-implementado  por  Sagarpa-tuvo  un  aumento  de  4.37  por  ciento  respecto  de  2014,  al  pasar  de  700  a  sólo  730.6  
millones  de  pesos  para  2015,   consecuencia  de   factores  como  el  precio  del  petróleo  y  el  bajo   crecimiento  económico.  
Asimismo,  los  integrantes  de  la  comisión  especial  denunciaron  irregularidades  en  varias  zonas  cafetaleras  del  país,  donde  
urge  la  depuración  del  padrón  de  beneficiarios  de  los  programas;;  no  se  reparten  completa  ni  equitativamente  los  apoyos;;  
se  precisa  renovar  los  cafetales,  y  es  necesario  combatir  la  Roya,  hongo  que  afecta  las  plantaciones.  Ante  tal  situación,  
diputados  de  Movimiento  Ciudadano  señalaron  que  varios  beneficiarios  del  Procafé  reciben  tarjetas  sin  fondos  y  se  ha  
manipulado  el  padrón  para  atender  otros  intereses.  Además,  los  productores  no  reciben  completamente  los  recursos,  pues  
pasan  por  intermediarios  que  absorben  cierta  cantidad  del  monto  total.  Afirmaron  los  diputados  federales  que  la  producción  
del  café  ha  venido  a   la  baja,  hecho  que  ha  causado  crisis  y  preocupación  entre   los  caficultores.  Los   integrantes  de   la  
comisión  coincidieron  en  sostener  en  próximas  fechas  una  reunión  con  la  Financiera  Nacional  de  Desarrollo,  además  de  
enviar  por  escrito  sus  inquietudes  a  la  Subsecretaría  de  Agricultura  de  la  Sagarpa  para  obtener  mejores  resultados  de  las  
inversiones   y   conocer   cómo   se   puede   operar   adecuadamente   con   los   productores.   Asimismo,   convinieron   en   hacer  
exhortos   para   gestionar   apropiadamente   los   recursos   cafetaleros   a   la   Agencia   de   Servicios   a   la   Comercialización   y  
Desarrollo  de  Mercados  Agropecuarios  (Aserca);;  a  la  Subsecretaría  de  Desarrollo  Rural,  de  la  Sagarpa  y  al  Servicio  Nacional  
de  Sanidad,  Inocuidad  y  Calidad  Agroalimentaria  (Senasica).  También  al  Fideicomiso  de  Riesgo  Compartido  (Firco);;  a  los  
Fideicomisos  Instituidos  en  Relación  con  la  Agricultura  (Fira);;  y  a  la  Financiera  Nacional  de  Desarrollo,  en  virtud  de  que  
los  programas  transversales  de  las  referidas  instancias  contemplan  un  monto  de  mil  350  millones  de  pesos  para  apoyar  la  
actividad  cafetalera.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
El  Reloj-   
  
Disputa  blanquiazul:  A  punto  de  finalizar  este  2014,  el  Partido  Acción  Nacional  llevará  a  efecto  la  elección  para  renovar  
su  dirigencia  estatal,  tal  y  como  lo  marcan  los  estatutos   internos  de  esa  organización  política.  Sobre  el  aire,  Alejandro  
Moreno  Abud,  "teje"  la  posibilidad  de  ser  reelecto  en  la  presidencia  del  blanquiazul  estatal  y,  para  tal  fin,  se  inscribió  en  
la  "carrera"  para  participar  en  ese  proceso   interno.  Asael  Hernández,  que  es  el  otro  aspirante  al  puesto,  solicitó  hace  
algunas  semanas,  licencia  al  cargo  de  edil  en  Tezontepec  de  Aldama,  para  de  esa  forma,  estar  en  condiciones  de  competir  
por   la  presidencia  panista.  Las  campañas  para  esta  elección,  que  será  tanto  sólo  en  unos  cuantos  días,  transcurrieron  
marcadas  por  el  desinterés  ciudadano,  consecuencia  de  los  elevados  índices  de  reprobación  a  un  partido  que  gobernó  mal  
el  país  durante  dos  sexenios.  No  podía   faltar  (como  suele  suceder  en   los  partidos),  que  el   "prieto"  en  el  arroz  sea   la  
"guerra"  de  descalificaciones  entre  los  grupos  que  apoyan  a  Alejandro  Moreno,  contra  los  seguidores  de  Asael  Hernández.  
Como  ninguno  de  los  dos  contendientes  ha  podido  levantar  el  ánimo  o  despertar  el  interés  de  la  militancia  panista,  los  
grupos  han  tenido  que  recurrir  a  una  serie  de  ocurrencias  y  artimañas  para  atraer  los  reflectores  hacia  esa  elección.  Por  
una  parte,  Alejandro  Moreno  Abud  es  acusado  por  la  propia  militancia  panista,  de  utilizar  a  su  favor  y  contra  los  estatutos  
internos  del  PAN,  toda  la  maquinaria  y  recursos  que  posee  ese  instituto  político.  Personal,  vehículos  y  hasta  prerrogativas,  
es  decir,  dinero  que  por  ley  pertenece  al  blanquiazul,  se  han  convertido  en  una  especie  de  "manzana  de  la  discordia"  y  
centro  de  las  acusaciones  que  los  opositores  de  Moreno  han  señalado  en  reiteradas  ocasiones.  Ante  ello,  Moreno  Abud  
parece  no  preocuparse  en  absoluto  de   lo  que,  en   su  grupo,  denominan   como   "intrigas",   sobre   todo,  porque   se   sabe  
apoyado   por   los   dirigentes   del   Comité   Ejecutivo   Nacional   del   PAN,   que   presuntamente   apuestan   por   la   reelección   y  
permanencia  de  quien  ha  conducido  los  destinos  del  blanquiazul  en  las  elecciones  recientes.  Sin  embargo,  para  Moreno  
no  todo  es  "miel  sobre  hojuelas",  ya  que  como  presidente  de  Acción  Nacional,  careció  de  la  habilidad  necesaria  para  sumar  
a  los  grupos  tradicionales  de  la  ultraderecha  que  permanecen  descontentos  con  su  gestión  y,  desde  luego,  por  las  derrotas  
del  PAN,  tanto  en  elecciones  locales  como  federales.  En  breve,  los  panistas  definirán  si  Asael  o  Alejandro  se  adjudican  el  
triunfo,  sin  embargo,  ello  no  es  garantía  de  que  el  PAN  pueda  "resurgir  de  sus  cenizas"  en  2015,  pues  hasta  ahora,  se  
mantiene  como  una  institución  que  como  gobierno,  ni  supo,  ni  pudo  estar  a  la  altura  de  las  exigencias  de  los  mexicanos.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

7  de  19  

 

Vía  Libre-   
  
Lima,  también  quiere:  José  Luis  Lima  Morales  con  larga  trayectoria  en  la  administración  pública  y  actual  delegado  de  
la  Comisión  Regularizadora  de  la  Tenencia  de  la  Tierra  (Corett)  levanta  la  mano  y  con  una  tarea  discreta  de  las  llamadas  

putado  federal  aunque  para  algunos  
es  una  utopía.  En  sus  inicios  laboró  en  el  sector  educativo  alcanzando  ser  dirigente  sindical  en  los  noventa  teniendo  como  
centro  de  trabajo  las  oficinas  centrales  del  Instituto  Hidalguense  de  Educación  Básica  y  Normal  (IHEBN)  que  se  convirtió  
en  la  Secretaría  de  Educación  Pública  de  Hidalgo  (SEPH)  cuando  la  Sección  XV  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  
la  Educación  (SNTE)  la  dirigió  Miguel  Ángel  Islas  Chío.  Posteriormente  fue  consejero  electoral  y  presidente  del  Instituto  
Estatal  Electoral  (IEE)  después  de  culminar  ese  encargo  su  nombramiento  fue  aprobado  por  el  Congreso  Local  como  
Auditor  Superior  del  Estado  de  Hidalgo  (ASEH)  donde  cumplió  con  el  cometido  en  la  transición  de  los  gobierno  de  Miguel  
Ángel  Osorio  Chong  y  Francisco  Olvera  Ruiz.  Su  tarea  al  frente  de  la  delegación  de  la  Corett  lo  llevó  este  último  año  a  un  
contacto  con  sectores  populares  debido  a  la  problemática  que  existe  en  el  área  de  su  competencia  con  respuesta  positiva  
para  algo  así  como  8  mil  familias  de  Pachuca  y  Mineral  de  la  Reforma;;  ahora  recorre  el  distrito  hablando  abiertamente  de  
sus  aspiraciones  y  se  asegura  que  tiene  ya  buena  cantidad  de  simpatizantes.  Quienes  lo  han  oído  en  reuniones  dicen  que  
su   propuesta   es   interesante   e   institucional,   que   sus   aspiraciones   son   inquietud   personal   además   de   contribuir   a   la  
participación,  aunque  saben  que  las  decisiones  previstas  para  el  primer  mes  de  2015  no  se  toman  abajo,  ya  tiene  canicas  
con  que  jugar,  aunque  no  se  sabe  si  para  la  actual  competencia.  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
Crecen  las  remesas,  cae  la  economía:  De  todo  lo  malo  que  pasa  en  el  país  la  buena  noticia  es  que  las  remesas  que  
envían  nuestros   paisanos   desde   los   Estados  Unidos   a   sus   familiares   aumentaron  6.5   por   ciento,   con   respecto   al   año  
pasado.  Así,  este  año  han  llegado  19  mil  629  millones  de  dólares,  lo  que  ayudará  a  la  economía  de  aquellas  familias  que  
tienen  algún  pariente  trabajando,  con  o  sin  papeles  en  los  Estados  Unidos,  y  el  beneficio  será  aún  mayor  ahora  que  el  
dólar  alcanzó  los  14.43  pesos  por  unidad.  En  cambio,  la  popularidad  del  presidente  Enrique  peña  Nieto  va  en  picada  y  de  
acuerdo  con  encuestas  de  los  diarios  Reforma  y  El  Universal,  un  50  por  ciento  de  los  mexicanos  reprueba  su  administración,  
cuando  apenas  cruzó  el  umbral  de  su  segundo  año  y  comienza  su  segundo  tercio.  El  panorama  económico  no  mejora  y  
apenas  esta  semana  se  anunció  el  precio  del  barril  de  petróleo  que  ayer  se  colocó  en  62.26  dólares  por  barril,  cuando  
apenas  hace  cinco  meses  se  cotizaba  en  102.41  dólares.  Los  pronósticos  de  los  expertos  es  que  todavía  bajará  más  hasta  
caer   a   los   40   dólares.   Una   noticia   grave   para   un   país   que   le   ha   apostado   al   petróleo   como   uno   de   los   principales  
generadores  de  desarrollo  y  para  ello  promovió,  aprobó  y  se  enorgulleció  de  las  reformas  estructurales,  colocando  como  
la  cereza  del  pastel  la  energética.  
Si  a  eso  le  agregamos  que  una  caída  en  las  inversiones  extranjeras  y  la  salida  este  año  de  18  mil  133  millones  de  dólares,  
ante  el  ambiente  de  incertidumbre  que  envuelve  a  nuestra  nación;;  en  cambio,  las  inversiones  apenas  si  alcanzan  los  271  
millones  de  dólares.  La  encuesta  de  El  Universal  indica  que  52  por  ciento  piensa  que  el  país  va  por  mal  camino;;  un  40  por  
ciento  considera  que  su  situación  personal  o  familiar  ha  empeorado.  Un  23  por  ciento  de  los  encuestados  dice  que  todavía  
se  puede  confiar  en  Enrique  Peña,  pero  en  el  2011  esa  percepción  alcanzada  era  del  59  por  ciento.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
La  fascinación  por  el  narco:  En  un  México  donde  vive  el  hombre  más  rico  del  mundo,  se  cuenta  con   jugadores  de  
futbol   en   los   equipos  más   renombrados   del   mundo,   y   cineastas   nacionales   ganan   premios   internacionales,   sólo   por  
mencionar   algunos   ejemplos,   el   nombre  más   buscado   en   Yahoo   es   el   narcotraficante   Joaquín   El   Chapo   Guzmán.  El  
resultado  lo  dice  la  propia  empresa  de  búsqueda  en  internet:  El  capo  de  capos,  el  jefe  de  jefes,  el  narcotraficante  más  
influyente  del  mundo,  está  en  el  primer  lugar  de  su  lista  de  los  diez  más  buscados.  Y  la  verdad  no  entiendo.  Justo  cuando  
México  protesta  masivamente  por  un  crimen  espantoso  donde  los  actores  principales  son  miembros  del  crimen  organizado,  
al  mismo  tiempo  los  mexicanos  tenemos  una  pasión  morbosa  por  estar  atentos  a  todo  lo  que  ocurre  (u  ocurría)  con  el  
líder  de  la  que  tal  vez  sea  la  banda  criminal  más  grande  del  Occidente  mundial.  ¿Por  qué  tanta  fascinación  con  El  Chapo?  
No  tengo  la  respuesta,  aunque  lo  único  que  se  me  ocurre  es  que  nos  atrae  la  idea  de  que  un  criminal  pueda  poner  en  
jaque  a  las  autoridades.  Que  al  igual  que  los  niños  sienten  interés  en  la  figura  del  Diablo  cuando  se  arma  un  nacimiento,  
los  adultos  pensamos  en  el  criminal  al  que  queremos  seguirle  la  pista,  pero  que  al  mismo  tiempo  queremos  ver  de  lejos.  
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Ahora  que  El  Chapo  está  en   la  cárcel  tal  vez  ya  no  aparezca  en  los  primeros   lugares  en   la   lista  de   los  buscadores  de  
internet.   Lo   que   me   temo,   sin   embargo,   es   que   será   otro   personaje   de   antivalores   quien   ocupe   su   lugar.   Aunque  
pensándolo  bien,  2015  es  año  electoral.    
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  quienes  están  muy  molestos  con  las  autoridades  del  ayuntamiento  de  Pachuca  son  los  comerciantes  del  Mercado  
Barreteros,  pues  resulta  que  luego  del  anuncio  del  alcalde  Eleazar  García  sobre  que  el  municipio  se  haría  responsable,  
dicen  los  locatarios  que  ya  estaban  listos,  pero  los  tienen  que  volver  a  hacer  porque  durante  el  Buen  Fin  la  gente  hizo  uso  
de  ellos  pero  se  dieron  que  cuenta  que  no  sirven,  por  lo  que  están  volviendo  a  remodelarlo.  
  
:  Que  hablando  del  ayuntamiento  capitalino,  dicen  que  otra  vez  hubo  confrontación  en  el  cabildo,  pues  la  regidora  priista  
Miriam  Carmona  se  le  fue  en  acalorados  reclamos  a  su  compañera  Roxana  Montealegre,  por  los  recursos  que  esta  última  
comprometió  gestionar  para  el  Museo  Virtual  de  Pachuca,  pero  que  aún  no  hay  avance  de  ello,  según  los  argumentos  de  
Carmona.  El  problema  es  que  dicen  los  regidores  que  el  cabildo  pachuqueño  se  ha  vuelto  más  un  espectáculo  de  reclamos  
que  de  trabajo  en  conjunto.  
  
:  Que  a  quien  se  la  aplicaron  fue  al  edil  de  Ixmiquilpan  Cipriano  Charrez,  quien  acudió  como  invitado  a  una  rueda  de  
prensa  del  diputado  Erick  Marte  Rivera,  quien  ha  financiado  las  visitas  de  Charrez  y  sus  secuaces  al  Congreso  de  la  Unión;;  
sin  embargo,  en  dich
la  dirigencia  del  PAN;;  sin  embargo,  ante  tal  situación  Charrez  de  inmediato  se  desmarcó  de  la  planilla  de  Asael  y  el  jueguito  
de  Erick  Marte  y  dejó  en  claro  que  él  solo  apoya  a  Alejandro  Moreno,  aunque  quine  le  financia  sus  protestas  sea  el  diputado  
federal.  
  
:  Que  a  quien   le  están  cargando  los  reclamos  es  al  director  de  Reglamentos  y  Espectáculos  de  Tulancingo,  Heliodoro  
Romo,  quien  aceptó  un  cargo  como  consejero  electoral  en  este  distrito;;  sin  embargo,  ya  anunció  que  no  dejará  su  cargo  
en  el  ayuntamiento  de  Tulancingo,  porque  dicen  que  le  reditúa  muy  buenos  dividendos,  aunque  el  cargo  como  consejero  
electoral  le  quiete  todo  el  tiempo  de  su  jornada  electoral.  Dicen  que  el  alcalde  Julio  Soto  no  sabe  qué  decir  al  respecto.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  

y  cinco  dólares  es  el  precio     
Luis  Alfonso  Ramírez  
Director  de  Mambasoft  sobre  juego  contra  el  bullying.  
  
  

  
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  de  Hidalgo  sobre  convenio  para  dotar  de  Internet  a  escuelas  públicas.  
  
  
se  enfrenten  a  un  mundo  real  y  las  dificultades  que  existen  en  el  mercado.  Ellos  necesitan  obtener  esas  cualidades,  tener  

  
Alex  Llewellyn  
Experto  en  animación  sobre  escuela.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   
  
  
Que  durante  el  evento  de  entrega  de  becas  a  destacados  jóvenes  universitarios  hidalguenses,  el  cual  se  desarrolló  en  la  
Universidad  Tecnológica  del  Valle  del  Mezquital,  en  Ixmiquilpan,  el  ausente  fue  el  alcalde  Cipriano  Charrez,  quien  no  sólo  
no  asistió  a  la  ceremonia,  sino  que  envió  a  sus  huestes  para  tratar  de  boicotear  el  evento  demostrando  con  ello,  que  la  
educación  no  es  su  fuerte.  
  
  
que  justo  a  10  días  de  la  elección  y  viendo  que  de  plano  no  levantó  su  campaña  ni  a  billetazos,  el  alcalde  con  licencia  de  
Tezontepec  de  Aldama,  Asael  Hernández  Cerón,  ya  comenzó  con  sus  berrinches  y  amaga  con  intentar  tumbar  el  proceso  
interno  a  la  dirigencia  estatal  del  PAN,  en  el  que  le  aventaja  por  un  margen  de  al  menos  10  puntos  su  rival,  Alejandro  
Moreno  Abud.  
  
que  durante   los  trabajos  de   la  asamblea  de  Pachuca,  quien  llegó  de  ánimos  encendidos   fue   la  regidora  priísta  Miriam  
Carmona  Morán,  quien  ya  prácticamente  para  finalizar  la  sesión  y  sin  venir  al  caso,  reclamó  airadamente  a  su  homóloga  
del  PAN,  Roxana  Montealegre  Salvador,  no  haber  logrado  aún  gestionar  recursos  para  la  conformación  del  museo  virtual  
para  el  municipio,  con  tal  enfado  que  hasta  el  regidor  del  PRD,  Aurelio  González  Pérez,  llamó  a  calmar  los  ánimos.  
  
que  Mario  Viornery  Mendoza,  delegado  de   la  Profepa  en   la  entidad,  se   le  ha  visto   frecuentando  últimamente  centros  
nocturnos  de  la  capital  y  ha  salido  a  altas  horas  de  la  madrugada,  incluso  ha  insultado  a  los  trabajadores.  Al  parecer  al  
funcionario  federal  se  le  ha  olvidado  que  la  tecnología  se  ha  convertido  en  enemiga  de  sus  salidas.  
  
que  causó  extrañeza  que  Juan  Carlos  Martínez  Domínguez,  presidente  electo  del  Consejo  Coordinador  Empresarial  de  
Hidalgo  (CCEH),  tomará  en  cuenta  a  Ubaldo  Ortega  Perches,  presidente  de  la  Cámara  Nacional  de  Comercio  en  Pequeño  
(Canacope)  Pachuca,  dentro  de  la  mesa  directiva  del  organismo  cúpula,  pues  entre  estos  empresarios  hubo  cierta  rivalidad  
por  cuestiones  de  representatividad  y  proyectos  como  el  Tuzoexpress.  
  
que  la  Canacintra  tiene  ya  un  nuevo  encargado  de  esa  cámara  en  Pachuca,  pues  la  dirigencia  nacional  de  ese  organismo  
decidió  nombrar  a  Juan  Carlos  Sierra  Boche  como  responsable  en  la  capital  hidalguense,  toda  vez  que  refrendó  su  decisión  
de  invalidar  la  elección  de  José  Cruz  Cureño  y  de  su  mesa  directiva.  La  resolución  nacional  señala  que  será  la  cúpula  de  
la  Cámara  Nacional  de  la  Industria  de  la  Transformación  la  que  llame  a  un  nuevo  proceso  electoral.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
La  reconfiguración  de  la  refinería  de  Tula  y  la  cancelación  de  la  deuda  apenas  alcanzan  para  pagar  la  cancelación  de  la  
Bicentenario.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
De  cara  a  los  gastos  que  representa  el  fin  de  año  por  fortuna  la  Caasim  mantendrá  el  año  que  viene  sus  tarifas  de  servicio  
por  agua  potable,   lo  que  sin  duda  representa  un  beneficio  a   la  población  en   los  municipios  a   los  que  este  organismo  
atiende,  pero  también  lanza  llamado  para  que  pagos  sean  puntuales  y  con  ello  cubra  costos  de  operaciones  ante  la  CFE  y  
Conagua  en  un  compromiso  mutuo  y  con  buenos  resultados.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Alberto  Islas:  El  director  general  del  Colegio  de  Bachilleres  en  Hidalgo  suma  nuevas  estrategias  para  lograr  que  
los   jóvenes   en   este   subsistema   educativo   cuenten   con  más   y  mejores   opciones   para   acercarse   a   un   futuro   lleno   de  
oportunidades  que  redundarán  en  beneficios  para  sus  familias,  de  ahí  que  incluso  potencia  los  alcances  de  los  convenios  
firmados  con  diversas  instituciones.  
  
Abajo-Rodolfo   Pascoe:   Varias   fueron   las   quejas   de   usuarios   sobre   el   papel   del   titular   de   la   Comisión   de   Agua   y  
Alcantarillado  del  Municipio  de  Tulancingo  durante  este  año,  especialmente  con  lo  relacionado  al  servicio,  así  como  por  la  

tarifas  en  2015,  la  población  exige  cumplimiento  en  cuanto  al  abasto.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
FORTALECEN  
Bajo  la  premisa  de  que  en  la  industria  hidalguense  no  sea  caro  y  tedioso  invertir  en  imagen  y  se  convierta  en  punto  clave  
para   aumentar   la   productividad   e   internarse   en   mercados   nacionales   e   internacionales,   la   Canacintra  
convocó  a  un  encuentro  entre  empresarios  y  el  laboratorio  de  diseño  de  producto  del  Instituto  Hidalguense  
de  Competitividad  Empresarial,  reunión  de  la  cual  se  esperan  aspectos  muy  positivos  en  diversos  rubros.  
  
OLVIDOS  
Por   omisión   legislativa   de   los   diputados   hidalguenses,   al   no   incluir   en   la   reforma   electoral   el   tema   de   la  
regularización  de  candidaturas  independientes,  así  como  la  integración  de  otras  formas  de  participación  en  
los   procesos,   tales   como   consulta   popular   e   iniciativa   ciudadana,   un   grupo   de   ciudadanos   denunció   al  
Congreso  local  y  solicitó  al  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  que  ordene  a  la  
LXII  Legislatura  armonizar  sus  ordenamientos  para  considerar  el  andamiaje  jurídico  de  las  candidaturas  
ciudadanas.  Pese  a  la  inconformidad,  los  legisladores  reconocieron  que  la  propuesta  eventualmente  sería  
retomada  hasta  la  siguiente  adecuación  de  ley,  que  será  en  junio  de  2015.  
  
PONDERAN  
Informaron   los   grillitos   que  quien  andaba  muy  animado  e   insistente   con   sus   compañeros   diputados   era   el  
representante  por  el  distrito  de  Huejutla,  Omar  Zerón  Flores,  para   recordarles  a  sus  colegas  que  por   la  
noche  celebrarían  su  cumpleaños  en  un  conocido  salón  ubicado  en  Río  de  las  Avenidas  de  Pachuca,  lo  más  
curioso  fue  que  durante  la  maratónica  sesión  no  perdió  oportunidad  para  reiterar  la  invitación  y  confirmar  
su  posible  asistencia.  Sin  duda,  para  la  LXII  Legislatura  hay  prioridades.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Llama  Peña  a  superar  dolor  por  Ayotzinapa:  Tras  reconocer  que  los  hechos  de  Iguala  provocaron  la  
desaceleración  económica  de  Guerrero,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  puso  en  marcha  una  batería  de  acciones  fiscales  
y  ejecutivas  para  reactivar  el  dinamismo  económico  de  la  entidad.  Ratificó  que  su  gobierno  se  mantiene  como  aliado  de  
los   guerrerenses.   A   la   compleja   situación   de   los   últimos   dos  meses,   Guerrero   hoy   necesita   el   respaldo   de   todos   los  
mexicanos,  dijo.  
nuest

  Al  poner  en  marcha  la  Estrategia  Emergente  para  la  reactivación  económica  de  Guerrero,  
el  presidente  de  la  República  presentó  11  acciones,  en  donde  destaca  su  compromiso  para  garantizar  el  libre  tránsito  en  
la  Autopista  del  Sol  (México-Acapulco).  Además,  la  reducción  de  50%  adicional  a  la  cuota  de  la  Autopista  México-Acapulco  
(ya  reducida  inicialmente  en  50%)  durante  la  época  navideña,  con  lo  que  pasará  de  248  pesos  a  sólo  124  pesos,  además  
del  despliegue  de  la  Policía  Federal  en  esta  vialidad  para  garantizar  la  seguridad.  
de  septiembre),  también  reconocemos  que  la  actividad  económica,  y  la  más  importante  que  se  asienta  aquí  en  el  puerto  
de  Acapulco,  ha  tenido  una  desaceleración.  
empleos,  el  cierre  de  algunos  negocios,  el  que  la  ocupación  de  Acapulco  y  otros  sitios  turísticos  haya  estado  a  la  baja  y  
eso  no  puede  ser  la  ruta  que  se  mantenga  y  eso  obliga  que  el  gobierno  de  la  República  venga  aquí  y  dé  la  cara  a  los  
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  Firmó  un  decreto  que  contempla  las  siguientes  acciones:  Apoyo  a  los  contribuyentes  de  los  municipios  
de  Acapulco,  Chilpancingo,  Iguala,  Taxco  y  Zihuatanejo  para  que  cuenten  con  mayor  liquidez  en  estos  meses  de  dificultad,  
mediante  facilidades  para  cumplir  con  sus  impuestos  y  cuotas  de  seguridad  social  de  forma  diferida  y  que  corresponden  
a  noviembre  y  diciembre  de  2014,  y  de  enero,  febrero  y  marzo  del  próximo  año.  Además  de  que  las  devoluciones  del  IVA  
se  realicen  en  un  periodo  máximo  de  10  días  hábiles.  Los  contribuyentes  que  estén  pagando  un  crédito   fiscal  podrán  
continuar  con  sus  parcialidades  hasta  abril  de  2015  sin  ningún  recargo  y  la  condonación  de  hasta  un  100%  de  multas  y  
recargos  del  Infonavit.  Se  crea  un  fondo  especial  que  apoyará  de  manera  inmediata  a  pequeñas  empresas  en  riesgo  de  
quiebra  o  de  cierre  en  estos  cinco  municipios,  operado  por  las  secretarías  de  Economía  y  Desarrollo  Social.  Este  fondo  
será   independiente   de   los   demás   programas   de   apoyo,   crédito,   reestructuración   de   pasivos   e   impulso   a   pequeñas   y  
medianas   empresas   que   habrán   de   ejercerse   y   anunciarse   en   2015.   Se   pone   en   operación   un   programa   de   empleo  
temporal,  a  cargo  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social,  de  la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes  y  de  la  Semarnat  
en  beneficio  de  130  mil  familias  guerrerenses.  Además,  el  Programa  de  Pavimentaciones  e  Infraestructura  Municipal  que  
implica  destinar,  de  inmediato,  500  millones  de  pesos  para  pavimentación  de  calles  en  Guerrero.  Se  activa  un  programa  
especial   de   turismo   para   impulsar   que   este   sector   en   la   temporada   decembrina   y   atraer   a   más   turistas   de   orden  
internacional.  La  octava  acción  es  implementar  un  operativo  de  seguridad  al  turista  con  paraderos  seguros,  servicios  de  
Los  Ángeles  Verdes,  el  Programa  Playa  Amiga  y  una  reforzada  seguridad  carretera  a  cargo  de  la  Policía  Federal.  La  última  
acción  es  que  se  ha  instruido  a  la  SCT  para  dialogar  con  aerolíneas  para  reducir  tarifas  a  turistas  que  quieran  viajar  a  
Acapulco  en  fin  de  año.  El  Presidente  enfatizó  que  son  mucho  más  los  guerrerenses  a  favor  del  respeto  a  las  instituciones  

   de   seguridad   y,   sobre   todo,   amplíen   los   esfuerzos   para   que   haya  mayor   desarrollo   y  

de  pesos,  y  puntualizó  que  una  de  las  mejores  formas  de  mostrar  solidaridad  con  los  guerrerenses,  es  visitando  el  estado  
de  Guerrero.  En  su  intervención,  la  titular  de  Sedesol,  Rosario  Robles,  subrayó  que  el  plan  no  sólo  permitirá  apoyar  a  los  
guerrerenses  en  momentos  duros  como  estos,  sino  que  también  es  u

  La  secretaria  
de  Turismo,  Claudia  Ruiz  Massieu,  destacó  que  el  turismo  genera  25%  del  PIB  de  Guerrero  y  es  su  principal  actividad  
económica  por  lo  que  se  han  invertido  más  de  735  millones  de  pesos  en  esa  entidad  en  obras  que  mejoran  y  modernizan  
la  infraestructura  turística  existente.  El  gobernador  Rogelio  Ortega  enfatizó  que  con  estas  medidas  se  podrá  hacer  de  la  

  (Francisco  Reséndiz  Enviado,  primera  plana)  
La  Jornada-  Lo  sucedido  en  Iguala  debe  dar  pauta  a  un  
cambio,  a  una  transformación;;  convocar  para  que  sea  el  desarrollo  lo  que  permita  la  paz  y  la  armonía,  y  de  ese  modo  
realmente   superemos   esta   etapa   de   dolor,   planteó   el   presidente   Enrique   Peña   Nieto.   Después   de   casi   70   días,   el  
mandatario  visitó  Guerrero  para  poner  a  disposición  recursos  económicos  del  gobierno  federal  y  construir  un  mejor  entorno  
de  seguridad  y  desarrollo.  Iguala,  dijo  Peña  Nieto,  va  a  generar  un  hito,  va  a  marcar  un  momento  en  la  historia  de  Guerrero  
y  del  país.  Ha  causado  gran  consternación  y  solidaridad  de  parte  de  la  sociedad,  pero  también  desde  el  gobierno,  al  asumir  
la  responsabilidad  para  investigar  los  hechos  y  dar  con  todos  los  responsables.  La  violencia  del  26  de  septiembre  pasado,  
cuando  murieron  seis  personas  y  43  más  está  desaparecidas,  marca  un  hito,  porque  llevó  a  hacer  una  revisión  introspectiva  
de  por  qué  ocurrieron  estos  hechos,  que  no  deben  repetirse.  Peña  Nieto  llegó  a  este  municipio  para  inaugurar  el  nuevo  
puente  sobre  el  río  Coyuca;;  ofreció  presentar  datos  sobre  los  casi  40  mil  millones  de  pesos  erogados  en  el  Plan  Nuevo  
Guerrero,  lanzado  en  noviembre  de  2013,  y  anunció  una  fase  emergente  del  mismo  para  la  reactivación  económica  de  la  
entidad.  También  estuvo  en  Acapulco,  donde  lo  acompañó  casi  la  mitad  de  los  integrantes  de  su  gabinete.  Al  presentar  la  
Estrategia  Emergente  para  la  Reactivación  Económica  de  Guerrero,  Peña  Nieto  se  refirió  en  forma  reiterada  a  los  hechos  
de  Iguala,  porque  lastiman,  en  primer  lugar,  a  los  padres  de  familia  que  no  encuentran  a  sus  hijos,  pero  lastiman  también  
a  toda  una  sociedad  que  quiere  vivir  en  paz,  en  orden,  con  tranquilidad.  Convocó  a  la  consternada  sociedad  local  a  aportar  
su  capacidad  y  compromiso  para  que  vayamos  hacia  adelante  y  podamos  superar  este  momento  de  dolor.  Son  muchos  
más   dijo  ya  en  Acapulco   quienes  quieren  paz,   tranquilidad  y  orden  en  el  estado  y  están  en   favor  del   respeto  a   las  
instituciones   democráticas.   Ese   fue   el   hilo   conductor   de   sus  mensajes:   investigar   y   castigar   a   quienes   asesinaron   y  
desaparecieron  a  los  estudiantes  normalistas;;  restablecer  la  seguridad  en  la  zona  conocida  como  Tierra  Caliente  con  la  
actuación  del  Ejército,  la  Marina  y  la  Policía  Federal,  y  combatir  al  crimen  organizado  que,  lamentablemente,  se  ha  anidado  
en  algunas  regiones  de  Guerrero  y,  lo  hemos  reconocido,  en  otras  partes  del  país  desde  hace  varios  años,  y  ha  llegado  a  
cooptar  a  las  propias  autoridades  y  a  las  policías,  indicó.  Su  segunda  línea  discursiva  consistió  en  anunciar  acciones  para  
reactivar  el  turismo,  después  de  admitir  que  hay  

emprendamos  acciones  para  reactivar  la  economía  de  los  destinos  turíst   Anunció  la  disminución  de  50  por  ciento,  en  
forma  temporal,  al  costo  del  peaje  de  la  Autopista  del  Sol,  facilidades  fiscales  para  los  contribuyentes  empresariales  de  
Acapulco,  Chilpancingo,   Iguala,   Taxco   y   Zihuatanejo;;   una   campaña  para   atraer   visitantes   y   realizar   gestiones,   con   el  
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mismo  propósito,  para  que  disminuyan  las  tarifas  aéreas  hacia  este  destino.  Asimismo,  dio  a  conocer  que  habrá  un  fondo  
especial  de  60  millones  de  pesos  para  apoyar  a  pequeñas  empresas  en  riesgo  de  quiebra  o  cierre  en  esos  cinco  municipios.  
Ante  el  reclamo  de  los  empresarios  de  la  industria  turística  por  los  constantes  bloqueos  carreteros  hacia  Acapulco,  Peña  

ente  
  

Reitera  su  invariable  solidaridad  por  los  sucesos  de  Iguala  El  jefe  del  Ejecutivo  federal  terminó  su  mensaje  reiterando  su  
permanente  e  invariable  solidaridad  por  los  sucesos  de  Iguala,  producto  de  la  infiltración  del  crimen  organizado  en  las  
instituciones  municipales,  pero  que  estamos  trabajando  con  nuestro  mayor  compromiso  al  haberle  hecho  frente  a  este  
desafío  que  se  hiciera  al  Estado  mexicano  para  dar  con  los  responsables.   insistió   los  guerrerenses  que  quieren,  
en  un  marco  de  civilidad,  de  respeto  y  de  cordialidad,  construir  los  puentes  de  comunicación  con  todos  los  órdenes  de  
Gobierno,  que  posibiliten  respaldo  a  su     En  la  ceremonia  habló  el  gobernador  interino  
de  Guerrero,  Rogelio  Ortega,  quien  agradeció  el  apoyo  federal.  (Rosa  Elvira  Vargas,  primera  plana)  
Excélsior-Desarrollo  para  tener  paz:  EPN;;  anuncia  reactivación  económica  en  Guerrero:  El  presidente  Enrique  
Peña  Nieto  convocó  a  que  sea  el  desarrollo  lo  que  permita  al  país  propiciar  la  paz  y  armonía  entre  la  sociedad.  El  primer  
mandatario  estuvo  ayer  en  Coyuca  de  Benítez,  donde  inauguró  un  puente;;  más  tarde,  en  este  puerto,  anunció  las  medidas  
de  apoyo  fiscal  para  Guerrero.  
democráticas   que   les   brinden   condiciones   de   seguridad   y,   sobre   todo,   amplíen   los   esfuerzos   para   que   haya   mayor  

  Como  parte  de   las  nuevas  medidas,  Peña  Nieto  anunció  apoyo  a   contribuyentes  de  Chilpancingo,   Iguala,  
Taxco,   Zihuatanejo  y  Acapulco;;   cobro  de   cuotas  de   seguridad   social   de   forma  diferida,   crédito   fiscal   y  posibilidad  de  
pagarlo  hasta  abril  de  2015  sin  recargo,  devoluciones  de  IVA  y  condonación  de  hasta  100%  de  multas  y  recargos  con  el  
Infonavit.  Asimismo,  anunció  la  creación  de  un  fondo  especial  para  empresas  en  riesgo  de  quiebra,  un  programa  de  empleo  
temporal  y  la  reducción  de  otro  50%  a  la  cuota  en  la  Autopista  del  Sol,  entre  otros  puntos.  Peña  presenta  plan  para  la  
reactivación  de  Guerrero.  El  Presidente  pide  superar  la  etapa  de  dolor  del  caso  Iguala.  El  gobierno  de  la  República  mantiene  
su  compromiso  de  ser  aliado  de  los  guerrerenses,  afirmó  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  al  poner  en  marcha  un  paquete  
de  medidas  que  busca  reemprender  el  camino  de  crecimiento  y  desarrollo  en  la  región,  y  que  dé  paso  a  la  paz  y  armonía.  
En  Acapulco,  en   lo  que  fue  su  gira  número  200,  presentó   la  Estrategia  Emergente  para   la  Reactivación  Económica  de  
Guerrero,   y  de  manera  particular  de  Acapulco,  Chilpancingo,   Iguala,  Taxco  y  Zihuatanejo,  afectados  por   las  marchas,  
protestas  y  bloqueos  por  el  caso  Ayotzinapa.  
la  República  hace  presencia  para  presentar  un  plan  de  acción  orientado  a  reactivar  la  economía  de  los  principales  sitios  

  El  decreto  que  firmó  el  Ejecutivo  en  Acapulco  para  el  desarrollo  de  la  zona  tiene  cinco  medidas.  
En  primer  lugar,  destaca  un  apoyo  a  contribuyentes  para  que  cuenten  con  mayor  liquidez,  facilidades  para  cumplir  con  
impuestos  y  cuotas  de  seguridad  social  de  manera  diferida.  Los  beneficios  fiscales,  en  general,  corresponden  a  pagos  que  
eran  exigibles  para  noviembre  y  diciembre  de  este  2014,  y  de  enero,  febrero  y  marzo  de  2015.  Las  devoluciones  del  IVA  
se  realizarán  en  un  periodo  máximo  de  10  días  hábiles,  además,  los  contribuyentes  que  estén  pagando  un  crédito  fiscal  
podrán  continuar  con  sus  parcialidades  hasta  abril  de  2015  sin  ningún  recargo,  y  se  condonará  hasta  100  por  ciento  de  
multas  y  recargos  de  pagos  al  Infonavit.  Una  segunda  acción  es  crear  un  fondo  especial  que  apoyará  de  manera  inmediata  
a  pequeñas  empresas  en   riesgo  de  quiebra  o  de   cierre.  Para  que   comience  a  operar  el   programa,   las   secretarías  de  
Economía  y  de  Desarrollo  Social  levantarán  un  censo  para  detectar  las  necesidades.  
los  demás  programas  de  apoyo,  crédito,  reestructuración  de  pasivos  e   impulso  a  pequeñas  y  medianas  empresas  que  

aró  el  mandatario.  El   tercer  rubro  es   la  aplicación  de  un  programa  de  
empleo  temporal,  a  cargo  de  las  secretarías  de  Desarrollo  Social,  de  Comunicaciones  y  Transportes,  y  de  Medio  Ambiente  
y  Recursos  Naturales,  que  beneficiará  de  forma  directa  a  130  mil  familias.  Adicionalmente,  se  destinarán  500  millones  de  
pesos  para  la  renovación  de  infraestructura  urbana  en  los  municipios,  que  contempla  pavimentación  de  calles.  La  quinta  
acción  es  un  Programa  especial  de  Turismo,  que  incluye  una  campaña  de  promoción  en  medios  de  comunicación,  con  un  
presupuesto  de  32  millones  de  pesos,  para  que  visitantes  nacionales  y  extranjeros  regresen  durante  esta  temporada  de  
fin  de  año;;  un  operativo  de  seguridad  integral  que  inicia  el  próximo  18  de  diciembre  y  la  garantía  de  mantener  libre  a  la  
circulación  la  Autopista  del  Sol,  principal  demanda  de  prestadores  de  servicios.  
temporal,  la  cuota  que  tiene  la  autopista  México-Acapulco,  ya  hoy  reducida  a  la  mitad  de  lo  que  se  venía  pagando,  se  
redu   El  titular  del  Ejecutivo  también  instruyó  al  secretario  
de  Comunicaciones  y  Transportes,  Gerardo  Ruiz  Esparza,  para  que  convenza  a  aerolíneas  con  vuelos  a  Acapulco  a  ofrecer  
una  tarifa  reducida  a  quienes  se  animen  a  pasar   las  fiestas  de  diciembre  en  este  sitio.  Recordó  que  en  el  Plan  Nuevo  
Guerrero,  puesto  en  marcha  en  2013,  se  han  invertido  39  mil  762  millones  de  pesos,  para  reponer  obras  de  infraestructura  
y  viviendas  dañadas  por  el  paso  del  huracán  Manuel.  
Guerrero  quiere  vivir  en  paz  
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Frente  al  gobernador  de  Guerrero,  Rogelio  Ortega,  así  como  a  nueve  de  sus  secretarios  de  gabinete,  entre  ellos  los  de  
Sedena,  Marina,  Sedatu,  Sedesol  y  Semarnat,  así  como  integrantes  de  la  industria  turística  de  la  región,  Peña  Nieto  dijo  

de   seguridad   y,   sobre   todo,   amplíen   los   esfuerzos   para   que   haya   mayor   desarrollo   y   oportunidad   para   todos   los  
guerrerenses.  

  
Reiteró  que  lo  ocurrido  en  Iguala  con  los  normalistas  son  hechos  indignantes  que  causaron  consternación  y  obligan  al  
Estado  a  hacer  una  revisión  de  sus  instituciones  para  evitar  que  se  repita  una  situación  similar.  
a  la  sociedad.  Son  hechos  que  lastiman,  en  primer  lugar,  a  los  padres  de  familia  que  no  encuentran  a  sus  hijos;;  pero  
lastiman  a  toda  una  sociedad  que  quiere  vivir  en  paz,  que  quiere  vivir  en  orden,  que  quiere  vivir  con  tranquilidad.  
desgracia  de   los  mexicanos,  el  crimen  organizado,  que  se  ha  extendido  en  algunas  partes  de  nuestro  territorio,  no  de  
ahora,  sino  de  ya  hace  varios  años,  ha  llegado  a  cooptar  a  las  propias  autoridades  y  a  las  propias  policías.  
aquí  la  intervención  del  crimen  organizado  se  dejó  sentir  y  lastimó  a  tod   En  este  sentido,  ratificó  la  
decisión  de  su  gobierno  de  llegar  hasta  sus  últimas  consecuencias  en  este  caso.  Tras  expresar  su  reconocimiento  a  las  
fuerzas  armadas  por  el  combate  que  han  librado  contra  el  crimen  organizado  que  opera  en  la  entidad,  Peña  Nieto  recordó  
que  desde  el  pasado  miércoles  se  puso  en  marcha  el  operativo  especial  de  seguridad  en  la  zona  de  Tierra  Caliente,  con  
cobertura   en   36   municipios   de   cuatro   entidades:   Guerrero,   Estado   de   México,   Michoacán   y   Morelos.   En   tanto,   el  
gobernador  Rogelio  Ortega  reconoció  que  las  acciones  anunciadas  permitirán  iniciar  una  nueva  etapa  en  la  entidad.  
trabajamos  el  tema  de  la  seguridad  y  atendemos  el  rezago  social  y  la  pobreza  estaremos  en  condiciones  de  ir  en  la  ruta  
de  la  armonía  y  la  paz  democrática  que  nos  da  y  nos  dará  a  las  y  los  guerrerenses  una  oportunidad  más  en  estos  momentos  

  
Pide  seguir  adelante  
Antes,   Enrique   Peña   Nieto   estuvo   en   Coyuca   de   Benítez,   donde   inauguró   el   nuevo   puente   Coyuca,   que   comunica   a  
Zihuatanejo  con  Acapulco  y  sustituye  al  que  se  vino  abajo  a  consecuencia  del  paso  del  huracán  Manuel,  en  septiembre  de  
2013.  En  este  lugar,  el  mandatario  llamó  a  superar  el  dolor  que  representaron  los  hechos  violentos  en  Iguala,  a  fin  de  
reemprender  la  ruta  del  crecimiento  y  desarrollo  de  la  entidad.  
debe  dar  pauta  a  un  cambio,  a  una  transformación.  
encabeza  la  Procuraduría  General  de  la  República,  pero  al  mismo  tiempo  debe  convocarnos  para  que  sea  el  desarrollo  lo  

  
a   la  sociedad  que  ha  sido   la  primera,   la  de  Guerrero,   la  que  ha   sentido  y  quien  ha  expresado  solidaridad  y  quien  ha  
quedado  consternada,  al  igual  que  el  resto  del  país,  para  que  con  su  capacidad,  con  su  compromiso  con  su  estado,  con  
su  comunidad,  con  sus  propias   familias,  hagamos  un  esfuerzo  colectivo  para  que  vayamos   hacia  adelante  y  podamos  
realmente  superar  este  momento  de  dolor.    
Anuncia  ISSSTE  inversión  de  24  mil  mdp  en  el  sur  
Como  parte  de  las  acciones  por  un  México  en  paz,  el  director  general  del  Instituto  de  Seguridad  y  Servicios  Sociales  de  
los  Trabajadores  del  Estado  (ISSSTE),  Sebastián  Lerdo  de  Tejada,  anunció   la   inversión  para  el  próximo  año  de  24  mil  
millones  de  pesos  para  Chiapas,  Guerrero  y  Oaxaca,  que  concentran  a  un  millón  300  mil  derechohabientes.  De  acuerdo  
con   el   titular   del   ISSSTE,   la   derrama  económica   que   representa   un   incremento   del   26   por   ciento   respecto   a   2014   y  
prácticamente   10   por   ciento   del   total   del   presupuesto   global   de   la   institución,   permitirá   abatir   el   rezago   quirúrgico,  
garantizar  el  abasto  de  medicamentos  y  el  pago  de  pensiones,  así  como  modernizar  la  infraestructura  hospitalaria  que  
tiene  más  de  40  años  de  antigüedad.  Ante  los  niveles  de  atraso  de  la  región,  Lerdo  de  Tejada  planteó  que  la  programación  
de  cirugías  no  podrá  tardar  más  de  15  días  y  se  comprometió  a  mantener  cero  rezago  en  la  atención  de  los  niños  y  niñas  
en  las  estancias  infantiles.  
el  rezago  quirúrgico.  Las  viejas  quejas  de  unidades  descompuestas  deben  terminar  y  haremos  un  esfuerzo  adicional  desde  

  
En  conferencia  de  prensa,  Lerdo  de  Tejada  presentó  12  acciones  específicas  que  se  ejecutarán  durante  2015  para  impactar  
en  el  desarrollo  social,  la  equidad  y  la  justicia  en  esa  región.  Detalló  que  para  infraestructura  se  destinarán  cerca  de  mil  
500  millones  de  pesos,  con  lo  que  se  tendrá  una  capacidad  instalada  de  562  camas  censables  y  la  posibilidad  de  otorgar  
dos  y  medio  millones  de  consultas  y  más  de  22  mil  cirugías  al  año.  En  específico,  destaca  la  construcción  del  Hospital  
General  de  Tuxtla  Gutiérrez,  Chiapas,  así  como  la  construcción  de  la  Clínica  Hospital  en  Palenque,  de  esa  misma  entidad.  
De  manera  paralela,  hizo  el  anuncio  del  programa  piloto  ISSSTE  en  tu  Casa,  que  tiene  como  objetivo  acercar  los  servicios  
de  salud  a   los  derechohabientes  de   la  región,  para   lo  cual  se  dispondrá  de  vehículos  equipados,  para  que  en   lugares  
apartados  el   Instituto  atienda  a  sus  afiliados.  Asimismo,  garantizó   los   recursos  para  el  pago  de  pensiones  en   los   tres  
estados,  que  ascienden  a  17  mil  73  millones  de  pesos  para  un  total  de  85  mil  960  pensionados.  Por  otro  lado,  como  parte  
del  Programa  de  Préstamos  Personales,  dijo  que  se  colocarán  al  menos  26  mil  créditos  para  derechohabientes,  por  al  
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menos  dos  mil  550  millones  de  pesos.  También  se  fortalecerán  las  capacidades  de  las  27  estancias  infantiles,  con  el  fin  de  
ampliar  la  cobertura,  facilitar  la  inscripción  de  infantes  y  mejorar  los  servicios.  Tras  poner  como  ejemplo  la  experiencia  en  
Michoacán  para  recuperar  espacios  públicos  a  través  de  actividades  culturales  y  deportivas,  comunicó  que  instruyó  a  la  
Dirección  de  Prestaciones  Económicas,  Sociales  y  Culturales  a  realizar  acciones  orientadas  a  favorecer  la  cohesión  social,  
tales   como  bailes,   conciertos  masivos  de   festivales   y  eventos  deportivos.  Agregó  que,  a   través  de   la   construcción  de  
vivienda,   por  medio   del   Fovissste,   se   aplicarán   al  menos   siete  mil   286   créditos   hipotecarios,   que   favorecerán   a   igual  
número  de  familias.  Finalmente,  comentó  que  se  realizarán  acciones  que  promoverán  el  turismo  social,  proyectando  que  
al  menos  10  mil  turistas  visiten  esas  entidades,  mediante  los  apoyos  de  Turissste.  (Enrique  Sánchez,  página  web)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Los  financieros  del  crimen  de  Iguala:  Aunque  a  principios  de  septiembre  Fernando  Belaunzarán,  su  correligionario  en  
la  Cámara  de  Diputados,  retiró  (sin  que  precisara  el  motivo)  la  iniciativa  que  presentó  en  febrero  para  regular  la  producción  

muy  importante  para  bajar  los  índi
  Sueña  con  

  Pero  si  la  droga  de  mayor  
consumo  y  que  más  dinero  sucio  reditúa  en  el  mundo  es  la  mariguana,  ¿pensará  que  los  grandes  narcotraficantes  verán  
de  manera  pasiva  y  resignada  que  cualquiera  produzca,  trasiegue  y  consuma  la  yerba  que  más  utilidades  les  representa?  

  
  
  (Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
También  a  ti  te  amamos,  Lilian:  En  su  deslumbrante  historia  sobre  las  causas  que  detonaron  la  Primera  Guerra  Mundial,  
Margaret   MacMillan   escribe   que   a   veces   personas   con   grandes   responsabilidades   son   un  manojo   de   emociones   con  
comportamientos  erráticos.  Pensaba  que  podría  ser  el  caso  de  Lilian  Tintori,  la  bella  mujer  de  37  años  que,  súbitamente,  
heredó  la  formidable  responsabilidad  de  ser  una  de  las  portavoces  de  la  oposición  venezolana  al  dictatorial  régimen  de  
Nicolás  Maduro.  Estaba  equivocado.  La  mujer  con  la  que  conversé  ayer  es  mucho  más  que  la  esposa  de  Leopoldo  López,  
el  líder  opositor  encarcelado  desde  hace  10  meses.  Lilian  tiene  personalidad  propia,  discurso,  sensibilidad.  Y  la  no  siempre  
común  serenidad  de  los  protagonistas  emergentes,  a  la  que  solo  se  accede  con  horas  de  trabajo,  concentración  y  mucha  
disciplina.  Su  historia,  al  menos  en  2014,  es  sin  duda  la  del  dolor.  Pero,  como  me  ocurrió  con  la  cubana  Yoani  Sánchez,  
no  escuché  en  sus  palabras  el  resentimiento  ramplón  tan  común  en  el  disidente  latinoamericano.  Lilian  debe  creer  aquello  
de  que  la  ética  sirve  también  para  abaratar  los  costos  del  sufrimiento.  Me  dijo  que  triunfarán,  pues  las  torpezas  y  rudezas  
de  Maduro  están  consiguiendo  el   imposible  de  unir  a  antichavistas  con  chavistas  desesperadas.  Se  despidió  sonriente,  
amable,  platicando  de  sus  hijos  de  cuatro  y  un  año.  Y  con  la  certeza  de  que  ceder  al  miedo  o  el  fatalismo  no  apaciguará  
lo  que  queda  del  régimen  y  sus  gorilas.  ¿Errática?,  le  pregunté  a  mis  compañeros  de  programa.  Coincidieron  que  no.  Tiene  
más  bien  esa  sabiduría  añeja  de  que  quien  no  progresa  cada  día  retrocede  cada  día.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  02)  
Milenio-   
  
La  lucha  por  la  tremenda  Corte:  De  acuerdo  a  la  sesión  privada  que  tuvieron  el  lunes  10  de  los  11  ministros  de  la  
Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  en  busca  del  relevo  de  su  presidente,  Juan  Silva  Meza,  hoy  deben  hacerse  públicas  
las  candidaturas  de  los  aspirantes  a  sucederlo,  lo  que  quedará  resuelto  en  10  días,  antes  de  sus  vacaciones,  para  que  el  
nuevo  titular  asuma  el  cargo  el  2  de  enero,  tras  una  votación  resuelta  de  antemano  y  en  sesión  pública,  de  acuerdo  con  
la  ley.  Oficialmente,  Silva  Meza  termina  su  presidencia  el  31  de  diciembre,  pero  en  los  hechos  es  antes  del  día  15,  cuando  
marchan  a  las  vacaciones  de  fin  de  año.  El  reglamento  interno  de  la  Corte  establece  que,  del  1  al  5  de  diciembre  de  cada  
cuatro  años,  los  ministros  interesados  en  contender  por  las  presidencias  de  ese  colegiado  y  del  Consejo  de  la  Judicatura,  
que  van  de  la  mano  y  se  depositan  en  la  misma  persona,  deben  registrarse  ante  la  secretaría  presidencial  y  presentar  su  
plan  de  trabajo,  lo  que  ya  han  hecho  seis  de  ellos.  El  registro  se  cierra  hoy  a  las  dos  y  media  de  la  tarde  y  posteriormente  
se  difundirán  en  el  portal  de   la  Corte   los  nombres  y  proyectos  de   los  aspirantes  que,  hasta  donde  sé,  son  seis.  De  la  
primera  sala  Alfredo  Gutiérrez,  Arturo  Zaldívar  y  Jorge  Pardo  Rebolledo;;  de   la  segunda  sala,   la  única  mujer,  Margarita  
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Luna  Ramos,   Luis  María   Aguilar   y   Fernando   Franco.   Con   la  muerte   de   Valls,   alguien   ha   perdido   un   voto   y   deja   una  
alineación  de  10  ministros,  de  los  que  solo  dos  no  tienen  interés  en  la  presidencia  de  la  Corte,  José  Ramón  Cossío  y  Alberto  
Pérez  Dayán,  los  otros  dos,  Silva  Meza  y  la  decana  Olga  Sánchez  Cordero,  terminan  en  noviembre  del  año  que  viene.  El  
que  seis  de  ocho  ministros  busquen  esa  posición,  habla  de  la  lucha  interna  al  interior  del  máximo  colegiado  judicial  del  
país  y  del  peso  e  influencia,  indiscutibles,  de  esa  presidencia.  
  
  
Retales  
  
1.  Ministro.  Todo  indica  que  Javier  Laynez,  procurador  fiscal  de  la  Federación,  será  la  propuesta  de  peso  en  la  terna  
presidencial  para  ocupar  la  vacante  del  ministro  Sergio  Valls  en  la  Corte.  Lo  tiene  que  aprobar  el  Senado;;  
  
2.  Estrategia.  PRD,  Morena  y  Encuentro  Social  han  impugnado,  con  agravios  similares,  el  Reglamento  de  Radio  y  Tv  que  
por  una  mayoría  de  10  votos  aprobó  el  Consejo  General  de  INE.  Piden  al  Tribunal  Electoral  cambio  de  reglas  operativas  
cuando  ya  inició  el  proceso  electoral.  La  idea  de  sorprender  al  tribunal  es  intentar  incumplimientos  masivos  en  el  INE  y  en  
la  radiodifusión  para  poder  impugnar  y  anular  las  elecciones  de  junio.  
  
3.   Corrección.   Ayer   apuntaba   que   la   estimada   maestra   Ifigenia   Martínez   sería   distinguida   con   la   medalla   Belisario  
Domínguez,  pero  no  será  así.  La  lucha  interna  de  las  fracciones  decidió  que  será  el  escritor  chiapaneco  Eraclio  Zepeda  
quien  el  martes  recibió  el  Premio  Nacional  de  Ciencias  y  Artes,  que  tiene  merecimientos  propios.  Yo  saludo  con  respeto  y  
admiración  a  la  maestra  Ifigenia.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  rompió  el  protocolo  de  logística  en  Coyuca  de  Benítez,  al  improvisar  un  mensaje  
cuando   en   el   programa  oficial   solo   se   tenía   previsto   que  develara   una  placa   por   la   inauguración  del   puente   que   fue  
destruido  en  los  huracanes  de  2013.  
  
:Que  los  más  aplaudidos  en  Guerrero  fueron  los  secretarios  de  Desarrollo  Social,  Rosario  Robles,  y  de  Desarrollo  Agrario,  
Territorial  y  Urbano,  Jorge  Carlos  Ramírez  Marín.  Según  dijeron  los  pobladores,  su  trabajo  sí  se  vio  reflejado  tras  el  paso  
de  los  huracanes  del  año  pasado.  
  
:Que  los  diputados  priistas  esperan  que  Andrés  Manuel  López  Obrador,  más  que  descalificaciones,  explique  su  apoyo  al  
presidente  municipal  acusado  de  la  desaparición  de  los  jóvenes  en  Iguala  y  al  ex  gobernador  cómplice  de  Guerrero.  
  
A  decir  de  los  legisladores,  en  su  revire  a  lo  dicho  por  Manlio  Fabio  Beltrones  a  Ciro  Gómez  Leyva,  el  tabasqueño  solo  
lanzó  epítetos  a  quien  lo  retó  a  decir  la  verdad,  pero  sobre  todo,  a  explicar  cuál  es  su  relación  con  José  Luis  Abarca,  Ángel  
Aguirre  y  Lázaro  Mazón.  
  
:Que  en  el  PRI  de  César  Camacho  no  quieren  que  la  división  entre  los  aspirantes  fracture  los  apoyos  en  los  estados  donde  
se  disputan  las  gubernaturas.  
  
A  decir  de  la  dirigencia  priista,  el  panorama  en  Guerrero,  San  Luis  Potosí  y  Querétaro  no  está  para  tener  fuego  amigo.  Por  
ese  motivo  buscarán  que  el  método  de  selección  de  los  candidatos  sea  una  convención  de  delegados  y  el  ganador  sea  
designado  por  unidad.  
  
:Que  en  Quintana  Roo  están  de  fiesta  por  la  aprobación  del  cambio  de  huso  horario,  una  vieja  petición  de  la  industria  
turística  que,  tras  dos  años  de  dormir  en  la  congeladora  de  San  Lázaro,  por  fin  fue  aprobada  gracias  a  la  iniciativa  de  
Francisco  Labastida  y  Arturo  Escobar.  
  
Este  nuevo  huso  horario,  el  del  Sureste,  se  sumará  a  la  hora  del  Pacífico,  la  Montaña  y  el  Centro.  Cuentan  que  el  sonido  
de  la  champaña  que  destapó  Roberto  Borge  se  oyó  desde  Miami  hasta  Nueva  York,  pues  de  esa  zona  esperan  una  nueva  
oleada  de  turistas  gracias  a  esta  medida.  
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:Que   los  cambios  a   la  Ley  de  Trata  hechos  por   los  diputados  serán  rechazados  en  el  Senado,  una  vez  que  el  mismo  
coordinador  priista,  Emilio  Gamboa,  ofreció  a  senadoras  de   todos   los  partidos  su  apoyo.  Hay  molestia  entre  panistas,  
priistas  y  perredistas  por  la  poca  importancia,  dicen,  que  en  San  Lázaro  se  le  ha  dado  al  tema  de  derechos  humanos.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
La  abrogación  
Hoy  es  el  Día  de   la  Abrogación,  el  Repeal  Day   como   lo   llaman  en  Estados  Unidos.  Se   celebra   la   ratificación,  el   5  de  
diciembre  de  1933,  de  la  21a.  enmienda  a  la  Constitución  de  la  Unión  Americana:  la  que  abrogó  la  18a.  enmienda  del  16  
de  enero  de  1919  que  prohibía  la  producción,  venta  y  consumo  de  bebidas  alcohólicas.  La  prohibición,  que  algunos  de  sus  

estadounidense.  Quizá  hubo  una  reducción  inicial  en  el  consumo  de  alcohol,  pero  más  pronto  que  temprano  se  generó  un  
mercado  negro  que  con  rapidez  se  hizo  enorme  gracias  a  los  altos  precios  que  alcanzaron  las  bebidas  alcohólicas.  De  la  
mano  de  ese  mercado  surgieron  las  bandas  criminales  organizadas  y  un  aumento  importante  de  la  violencia.  Al  Capone  
fue  el  más  conocido  de  los  gángsters  de  la  prohibición,  pero  había  decenas  más  en  Chicago  y  otras  grandes  ciudades  de  
Estados  Unidos.  Además  surgieron  miles  de  pequeñas  destilerías  clandestinas  que  producían  licor  de  mala  calidad,  cuyo  
consumo  produjo  incontables  muertes  innecesarias.  Los  homicidios  dolosos,  que  se  encontraban  en  4.5  por  cada  100  mil  
habitantes  en  1910,  se  duplicaron  para  llegar  a  casi  10  en  1933.  Algunos  argumentan  que  distintos  factores,  y  no  sólo  la  
prohibición,  contribuyeron  a  este  aumento  de   los  homicidios.  Quizá.  Pero   lo  curioso  es  que,  una  vez  que  se  abrogó  la  
prohibición,  el  número  de  homicidios  empezó  a  bajar  gradualmente  hasta  llegar  a  sólo  5  por  cada  100  mil  a  mediados  de  
los  años  cuarenta  (Cato  Institute,  US  Bureau  of  Census).  Otra  consecuencia  de  la  prohibición  fue  elevar  de  manera  muy  
importante  el  número  de  personas  en  las  cárceles.  Antes  de  la  prohibición  había  4  mil  reclusos  por  delitos  federales.  En  
1932  había  ya  32  mil  (Cato.org).  No  se  trataba  de  criminales  endurecidos  sino  de  padres  de  familia  que  no  representaban  
un  peligro  para   la  sociedad.  Sus   familias  se  quedaban  sin  sustento.  Una  vez  que  en  Estados  Unidos  se  empezaron  a  
manifestar   los  males  de   la  prohibición,  surgieron  voces  que  pidieron  la  abrogación.  Al  movimiento  se  sumaron  incluso  
algunos  que  habían  apoyado  originalmente  la  18a.  enmienda.  John  D.  Rockefeller,  abstemio  toda  la  vida  y  donador  original  
a  la  causa  de  la  prohibición,  cambió  de  posición  y  empezó  a  apoyar  la  abrogación.  Lo  mismo  hicieron  activistas  como  la  
feminista  Pauline  Sabine.  La  matanza  del  día  de  san  Valentín  de  1929,  en  la  que  murieron  seis  criminales  de  la  banda  de  
Bugs  Moran  y  un  mecánico,  conmocionó  a  la  sociedad  estadounidense  de  su  momento.  Esta  reacción  fue  generando  una  
creciente  presión  política  que  culminó  con  la  abrogación  de  1933.  La  sociedad  estadounidense  pudo  finalmente  respirar  
tranquila.  El  noble  experimento,  con  toda  su  secuela  de  violencia,  había  llegado  a  su  fin.  Pero  parece  que  las  lecciones  
nunca  se  aprenden.  A  más  de  80  años  de  distancia  los  mexicanos  estamos  reviviendo  el  drama  de  los  Estados  Unidos  pero  
multiplicado  al  mil.  La  prohibición  no  ha  reducido  el   consumo  de   las  drogas,  como  no   lo  hizo  con  el  alcohol,  pero  ha  
generado  nuevamente  un  rentable  mercado  negro  que  ha  sido  dominado  por  bandas  cada  vez  más  violentas  del  crimen  
organizado.  La  gran  diferencia  es  de  magnitud.  Los   seis  muertos  del  día  de  San  Valentín  palidecen  ante   los  miles  de  
muertos  que  la  prohibición  genera  cada  año  en  nuestro  país,  incluyendo  a  los  43  de  Ayotzinapa.  La  actitud  recalcitrante  
de  quienes  mantienen  la  prohibición,  o  porque  se  benefician  o  porque  no  quieren  aceptar  la  derrota  en  la  guerra  contra  
las  drogas,  hace  que  los  mexicanos  sigamos  condenados  a  la  violencia.  
  
¿Cuánto  costó?  
  
¿Cuánto  costó  el  proyecto  de  la  refinería  de  Tula?  ¿Cuánto  costó  la  Enciclomedia?  ¿Cuánto  terminarán  costando  los  trenes  
bala?  Al  final  nada,  para  los  políticos,  porque  los  contribuyentes  pagan  todo  aunque  los  proyectos  nunca  se  terminen  o  
pierdan  dinero  por  siempre.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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El  Universal-   
  
Pájaros  en  el  alambre  del  GDF  
  

  y  que  graban  sus  conversaciones,  nos  dicen.  Los  casos  más  
recientes  y  que  han  salido  a  la  luz  pública  son  los  del  ex  oficial  mayor  del  GDF,  Édgar  Armando  González  Rojas,  y  el  todavía  
ex  oficial  mayor  de  la  ALDF,  Aarón  Josué  Ramos  Miranda,  quienes  tuvieron  que  renunciar  a  sus  cargos  por  sospechas  de  
actos  irregulares,  por  decir  lo  menos.  El  punto  es  que  los  dos  pertenecían  al  círculo  de  Mancera,  nos  recuerdan.  ¿De  dónde  
vienen  los  pájaros  en  el  alambre?  
  
  
En  el  Congreso,  hay  prioridades  
  
El   futuro   del   paquete   de   reformas   en  materia   de   justicia   y   seguridad   que   envió   el   presidente   Enrique   Peña  Nieto   al  
Congreso  se  decidirá  este  fin  de  semana.  Nos  cuentan  que  en  la  Cámara  de  Diputados  esperan  que  el  paquete  presidencial  
sea  analizado  en  el  Senado  para  que  les  llegue  el  próximo  lunes  y  así  tener  tiempo  de  examinarlo  antes  de  que  concluya  
el  periodo  ordinario,  el  15  de  diciembre.  Nos  dicen  que  en  San  Lázaro  no  quieren  ir  a  un  extraordinario  debido  a  que  
muchos  diputados  ya  tienen  planeadas  sus  vacaciones  de  fin  de  año,  con  maletas,  bronceador  y  boletos  de  avión  en  mano.  
¡Hay  prioridades!  
CRISTINA  FERNÁNDEZ  
  
Preparativos  de  la  Cumbre  Iberoamericana  
  
Muchas  cosas  se  mueven  en  el  entorno  de  la  XXIV  Cumbre  Iberoamericana.  De  entrada,  se  hicieron  los  preparativos  para  
dar  alojamiento  a  la  altura  de  los  jefes  de  Estado  y  de  Gobierno.  En  cuanto  a  la  visita  de  los  mandatarios,  la  Cancillería  
confía  en  que  lleguen  20  de  los  22  que  integran  el  espacio  de  diálogo,  que  se  realizará  el  fin  de  semana.  La  presidenta  de  
Argentina,  Cristina  Fernández,  es  la  única  que  de  manera  anticipada  ha  ofrecido  disculpas,  debido  a  su  salud.  Embajadas  
de  países  identificados  con  la  izquierda  no  tienen  hasta  ahora  confirmación  de  que  asistirán  los  mandatarios  como  Raúl  
Castro,  de  Cuba;;  Evo  Morales,  de  Bolivia,  y  Nicolás  Maduro,  de  Venezuela.  El  presidente  de  Perú,  Ollanta  Humala,  viene  
en  visita  relámpago  de  unas  horas  para  firmar  y  lanzar  el  Programa  País  de  la  OCDE.  
  
Las  fichas  de  Andrés  Manuel  
  
AMLO  comienza  a  mover  sus  fichas  rumbo  a  2015,  una  de  ellas  en  San  Lázaro.  El  coordinador  de  Movimiento  Ciudadano  
en  la  Cámara  de  Diputados,  Ricardo  Monreal  Ávila,  tiene  sus  días  contados  en  el  Congreso.  A  fines  de  diciembre,  don  
Ricardo  entregará  la  coordinación  parlamentaria  a  Dante  Delgado,  líder  de  MC,  para  ir  por  la  candidatura  de  Morena  a  la  
delegación  Cuauhtémoc,  nos  confirman.  Pero  el  dato  que  salta  a  diputados  de  izquierda  es  la  movida  que  hará  don  Dante,  
quien  se  vende  como  un  crítico  del  gobierno  del  PRI.  Nos  dicen  que  el  diputado  Juan  Ignacio  Samperio  Montaño  se  perfila  
como  nuevo  líder  de  la  bancada.  Pero  hay  un  detalle:  tiene  una  cercanía  con  el  PRI,  nos  comentan.  
RICARDO  MONREAL  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
LOS  PRIISTAS  que  comanda  Emilio  Gamboa  Patrón  le  tuvieron  miedo  a  doña  Ifigenia  Martínez.  
  
DESDE  hace  casi  dos  meses,  el  Senado  mantenía  en  el  limbo  la  entrega  de  la  Medalla  Belisario  Domínguez  que,  de  acuerdo  
con  los  usos  y  costumbres  legislativos,  este  año  le  tocaba  al  PRD  proponer  al  galardonado.    
  
DURANTE  SEMANAS,  los  perredistas  estuvieron  cabildeando  la  candidatura  de  Ifigenia  Martínez,  una  de  las  figuras  más  
venerables  de  la  izquierda,  fundadora  del  propio  partido.  
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  ceremonia  establece  
que  el  homenajeado  pronuncie  un  discurso  frente  al  Presidente.  
  
Y  COMO  el  PRD  ya  no  es  lo  que  era,  dobló  las  manos  y  presentó  otra  opción:  la  del  escritor  chiapaneco  Eraclio  Zepeda,  
quien  también  acaba  de  ganar  el  Premio  Nacional  de  Ciencias  y  Artes.  
  
¡QUIÉN  lo  iba  a  decir!  Felipe  Calderón  resultó  ser  un  chef  con  mejor  sazón  que  el  mismísimo  Gordon  Ramsey.  
  
TIENE  que  ser  así  porque  de  otra  manera  no  se  entiende  cómo  fue  que  los  invitados  a  la  cena  que  organizó  el  ex  Presidente  
pagaron  ¡10  mil  pesos!  por  cubierto.  
  

Calderón  que  busca  el  bien  de  la  humanidad.  
  
CURIOSAMENTE  dicen  que  la  mayoría  de  los  comensales  eran  quienes  ocuparon  cargos  de  todos  los  niveles  durante  el  
gobierno,  ¡claro!,  de  Felipe  Calderón.  Menos  mal  que  ahorraron.  
  

sonorense  que  acaba  de  renunciar  a  toda  una  vida  de  militancia  panista.  
  
LA  EX  ALCALDESA  de  Hermosillo  decidió  romper  con  el  PAN  ya,  según  dijo,  ante  la  imposibilidad  de  dar  por  buenas  las  
prácticas  y  las  decisiones  de  sus  dirigentes.  
  
EL  TRANCAZO  le  pega  directamente  al  gobernador  panista,  Guillermo  Padrés,  así  como  al  virtual  candidato  panista  a  la  
gubernatura  Javier  Gándara.  
  
FORMALMENTE,  Del  Río  aseguró  que  iniciará  su  propio  camino  por  la  ruta  de  la  sociedad  civil  y  que  no  se  irá  a  otro  partido.  
  
SIN  EMBARGO,  quienes  saben  cómo  se  hacen  los  frijoles  maneados  aseguran  que  no  sería  nada  extraño  ver  a  la  ahora  ex  
panista  compitiendo  con  otras  siglas  en  las  próximas  elecciones  para  gobernador.  
  
EN  UNA  DE  ESAS  el  perredista  Carlos  Navarrete  podría  decidirse  a  aprovechar  el  arrastre  que  tiene  Del  Río  en  aquella  
entidad.  
  
POR  FIN  en  Quintana  Roo  el  día  empezará  en  la  mañana  y  la  noche  será  de  noche.  
  
LUEGO  de  darle  muchas  largas,  los  diputados  ya  aprobaron  la  reforma  que  permitirá  a  aquel  estado  adelantar  una  hora  
su  reloj,  con  el  objetivo  de  aprovechar  mejor  la  luz  solar,  fundamental  para  cualquier  destino  turístico  de  playa.  
  

  
  
(Redacción,  página  10)  
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